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Esta semana está siendo más que 
negra para Jaume Matas. Si el 
martes el fiscal Pedro Horrach pe-
día 11 años de cárcel para él en su 
escrito de acusación del caso 
Nóos, ayer la Audiencia Provincial 
de Palma volvió a enviar a prisión 

al ex presidente de Baleares, en el 
ecuador de su condena de nueve 
meses por un delito de tráfico de 
influencias. Hasta ayer había pasa-
do tres meses en prisión, y uno y 
10 días en semilibertad gracias al 
régimen de tercer grado que le 
permitía ir a prisión sólo a dormir 

desde el pasado 31 de octubre.  
Ayer, la Audiencia, el mismo tri-

bunal que le condenó, rechazó el 
recurso de Matas contra la deci-
sión del Juzgado de Vigilancia Pe-
nitenciaria de anular su tercer gra-
do. Para ello desmontó uno a uno 
los argumentos que Instituciones 

Penitenciarias utilizó para conce-
dérselo tras señalar que «la con-
ducta por la que fue condenado 
fue muy grave». Tanto que –llega a 
decir– este tipo de delincuencia 
«termina por dañar el propio Esta-
do de Derecho». 

Así, en primer lugar la Audiencia 

pone en duda que Matas esté rein-
sertado. Y lo hace despachando du-
ramente contra la propia prisión de 
Segovia, en la que ingresó el ex 
president. Y es que apunta que no 
se ha realizado «ningún programa» 
de reinserción, algo «incomprensi-
ble», dicen los jueces. Y aún son 
más duros: «No creemos que lim-
piar la celda (una obligación de to-
dos los internos), salir al polidepor-
tivo (pese a tener problemas de sa-
lud) y apuntarse a un campeonato 
de frontenis pueda considerarse un 
tratamiento que modifique la pers-
pectiva criminológica de Matas».  

También señalan que no es ar-
gumento que «acudiera voluntaria-
mente a prisión». Al revés: «No sig-
nifica asunción de responsabilidad, 
sino la aceptación de su inexorable 
destino». También discuten «el 
apoyo familiar». Es más, lo des-
montan: «No ponemos en duda 
que tiene una familia estructurada, 
aunque es público y notorio que al-
gunos de sus miembros –esposa y 
cuñados– están imputados en cau-
sas de la misma naturaleza que la 
que ha sido objeto de condena». Su 
mujer, sin embargo, no está impu-
tada en ningún caso de corrupción. 
Sobre sus cuñados no pesa ningu-
na condena; de hecho, no han sido 
juzgados, aunque sí están imputa-
dos en el caso Palma Arena. Tam-
poco ve válido la Audiencia que 
Matas tenga un trabajo por haber-
se dado de alta en autónomos.  

Como consecuencia de todo ello, 
el ex presidente balear volvió a in-
gresar ayer por la tarde en prisión, 
aunque estaba previsto que hoy 
mismo se sometiera a una opera-
ción de oído, del que padece. La 
operación puede conllevar varios 
días de ingreso hospitalario y se iba 
a realizar en Madrid. Así las cosas, 
la última decisión al respecto la tie-
ne ahora la prisión, igual que la de 
posibles permisos para Navidad.

‘Limpiar la celda y apuntarse a tenis’ no basta 
La Justicia balear ordena que Matas vuelva a la cárcel para que cumpla sus nueve meses de condena

TERCEROS GRADOS SIN MOTIVO. El fiscal Alejandro Luzón declaró ayer 
que a menudo Instituciones Penitenciarias acepta terceros grados no 
justificados para delincuentes de cuello blanco –como Matas, aunque no lo 

mencionó– por el mero hecho de que están bien integrados social y 
familiarmente, pese a ser algo «normal» en ese perfil de delincuente. Esas 
concesiones, consideró, «minimizan la importancia del delito».

JAVIER BARBANCHO
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‘No pienso que 
la Infanta haya 
estado indefensa’ 
El juez Castro vuelve a discrepar del fiscal 
Horrach / El abogado de la hermana del Rey 
pide el archivo «al no acusarla la Fiscalía»

E. C. PALMA 

De nuevo volvió ayer a aflorar en 
los Juzgados de Palma la discre-
pancia existente entre el juez in-
vestigador del caso Urdangarin y 
el fiscal que ejerce la acusación 
pública en la causa en torno a la 
situación judicial de la Infanta 
Cristina de Borbón. 

El juez Castro no dudó en repli-
car a su llegada a los Juzgados de 
Vía Alemania, que «nunca» ha pen-
sado que la Infanta se encuentre en 
una posición de indefensión, en 
contra de lo que alega la Fiscalía, 
que ha solicitado el archivo de la 
imputación de la Duquesa al recri-
minar que únicamente se le acuse 
en base a «sospechas». «Nunca lo 
he pensado», dijo el magistrado, 
aunque en declaraciones recogidas 
por la agencia Europa Press matizó 
que «hay criterios y criterios». Inte-
rrogado sobre cuándo dictará el au-
to en el que abra juicio oral y re-
suelva finalmente si envía al ban-
quillo a la hermana del Rey Felipe 
VI, Castro apuntó que «lo antes po-
sible», pero que no puede «aventu-
rar una fecha». 

Cabe recordar que, respecto a la 
Infanta, el fiscal Pedro Horrach re-
clama el sobreseimiento de su im-
putación al apuntar a la inexisten-
cia de «dato, indicio, documento o 

declaración que acredite lo que 
hasta el momento ha sido incapaz 
de justificarse: una mínima prueba 
de cargo indiciaria y objetiva» de 
la actuación supuestamente delic-
tiva de la Infanta. Manos Limpias, 
sin embargo, solicita ocho años de 
cárcel para la Duquesa al conside-
rarla cooperadora necesaria de 
dos delitos fiscales. 

La Audiencia dejó en manos del 
juez la decisión de aplicar sobre la 
Infanta, «con libertad de criterio», 
la llamada doctrina Botín, que im-
pide juzgar a alguien si únicamen-
te le acusa quien ejerce la acción 
popular –en este caso Manos Lim-
pias– y no la Fiscalía o el perjudi-
cado del delito cometido. Ni Minis-
terio Público ni Agencia Tributaria 
apuntan a indicios criminales so-
bre la hermana del Rey Felipe VI. 

ROCA: ‘PAGAREMOS’ 
Paralelamente, el abogado de la 
Infanta Cristina, Miquel Roca, 
anunció ayer que su despacho ya 
ha presentado la petición de sobre-
seimiento para ella tras conocer el 
escrito de la Fiscalía. 

Roca realizó este anuncio tras 
participar en un foro de debate or-
ganizado en un  hotel madrileño 
por el Consejo General de la Abo-
gacía (CGAE) que versaba sobre la 

El juez Castro llegando al 
Juzgado de Palma. Abajo, 
el abogado de la Infanta, 
Roca, ayer tras una 
conferencia. EFE

relación entre Justicia y Medios de 
Comunicación y en el que denun-
ció que «la presunción de inocen-
cia no existe en España». 

 Preguntado al término del acto 
sobre sus reflexiones sobre la pre-
sunción de inocencia, Roca preci-
só en declaraciones a Efe que la In-

fanta «a veces no ha sido tratada 
con respeto a esta presunción», si 
bien él se muestra tranquilo «por-
que el fiscal, que es quien tiene la 
responsabilidad de mantener la 
acusación, no la formula». «En to-
do caso la presunción de inocencia 
el fiscal la ha respetado y para mí 

es una satisfacción importante», 
insistió el letrado Roca, que no pu-
so en duda «ni la cualidad del juez 
Castro ni la cualidad especial que 
pueda tener el fiscal». 

Roca pide el sobreseimiento al 
amparo del artículo 782 de la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal (Le-
Crim). Según Roca, algunos me-
dios hablan de la aplicación a este 
caso de la denominada «doctrina 
Botín», aunque él piensa que no es 
ésta la alegación concreta, «esto en 
todo caso es a mayor abundamien-
to». Sobre la fianza de 587.413 eu-
ros que según la Fiscalía solicita en 
concepto de responsabilidad civil, 
Roca señaló que consignarán esta 
cantidad para «extinguir la respon-
sabilidad civil» y buscar así el fin 
de la acusación.
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El juez Castro no ve “indefensa” 
a la infanta como alega la Fiscalía

Contradice al fiscal Horrach  
y anuncia que resolverá “lo 
antes posible” si sienta en el 

banquillo a Cristina de Borbón

DONOSTIA – El juez instructor del 
caso Nóos, José Castro, declaró ayer 
que “nunca” ha pensado que la 
infanta Cristina se encuentre en 

una posición de indefensión, en 
contra de lo que alega la Fiscalía 
Anticorrupción, que solicita el 
archivo de la imputación de la her-
mana del rey Felipe VI al recrimi-
nar que únicamente se le acuse en 
base a sospechas. “Nunca lo he pen-
sado. Hay criterios y criterios”, 
recalcó el magistrado a su llegada 
a los Juzgados de Vía Alemania de 
Palma ante el revuelo mediático. 

Del mismo modo, preguntado 
sobre cuándo dictará el auto en el 
que se abra juicio oral de la causa 
y resuelva si envía al banquillo a la 
esposa de Iñaki Urdangarin, Castro 
apuntó que “lo antes posible, pero 
no puedo aventurar una fecha”. 

De hecho, precisó que ello “depen-
derá de la complejidad” de los escri-
tos de calificación que las acusacio-
nes le han entregado, en los que 

concretan las penas que solicitan 
para los inculpados del caso. Cabe 
recordar que, respecto a la infanta, 
el fiscal Pedro Horrach, que prácti-
camente acusaba de prevaricación 
a la Audiencia Provincial, reclama 
el sobreseimiento de su imputación 
al apuntar a la inexistencia de “dato, 
indicio, documento o declaración 
que acredite lo que hasta el 
momento ha sido incapaz de justi-
ficarse: una mínima prueba de car-
go indiciaria y objetiva” de la actua-
ción supuestamente delictiva de 
Cristina de Borbón.  

Igualmente, su abogado, Miquel 
Roca, anunció que su despacho ya 
ha presentado la petición de sobre-

seimiento para su cliente ante el 
juez Castro, reiterando también la 
intención de la infanta de deposi-
tar la cantidad que la Fiscalía ha 
calculado para ella (600.000 euros) 
en concepto de responsabilidad 
civil. Durante su intervención en la 
Conferencia Anual de la Abogacía 
Española, el letrado se mostró muy 
duro al asegurar que “la presunción 
de inocencia en los medios de 
comunicación no existe en España”, 
aunque no lo quiso extrapolar 
expresamente a la situación de la 
hija del también monarca Juan Car-
los I pese al clamor en la calle de 
que la Justicia no es igual para 
todos. – I. Santamaría

11/12/2014
Tirada:
Difusión:
Audiencia:

 8.739
 5.873
 15.900

Categoría:
Edición:
Página:

País Vasco
regional
19

AREA (cm2): 210,4 OCUPACIÓN: 20% V.PUB.: 1.155 NOTICIAS DE LA ABOGACÍA



El juez Castro no ve “indefensa” a la infanta
Contradice al fiscal Horrach  
y anuncia que resolverá “lo 
antes posible” si sienta en el 

banquillo a Cristina de Borbón

BILBAO – El juez instructor del caso 
Nóos, José Castro, declaró ayer que 
“nunca” ha pensado que la infanta 
Cristina se encuentre en una posi-
ción de indefensión, en contra de lo 
que alega la Fiscalía Anticorrupción, 
que solicita el archivo de la imputa-
ción de la hermana del rey Felipe VI 
al recriminar que únicamente se le 
acuse en base a sospechas. “Nunca 
lo he pensado. Hay criterios y crite-
rios”, recalcó el magistrado a su lle-
gada a los Juzgados de Vía Alema-
nia de Palma ante el revuelo mediá-

tico. Del mismo modo, preguntado 
sobre cuándo dictará el auto en el 
que se abra juicio oral de la causa y 
resuelva si envía al banquillo a la 
esposa de Iñaki Urdangarin, Castro 
apuntó que “lo antes posible, pero 
no puedo aventurar una fecha”. 

De hecho, precisó que ello “depen-
derá de la complejidad” de los escri-
tos de calificación que las acusacio-
nes le han entregado, en los que con-
cretan las penas que solicitan para 
los inculpados del caso. Cabe recor-
dar que, respecto a la infanta, el fis-
cal Pedro Horrach, que práctica-
mente acusaba de prevaricación a 
la Audiencia Provincial, reclama el 
sobreseimiento de su imputación al 
apuntar a la inexistencia de “dato, 
indicio, documento o declaración 
que acredite lo que hasta el momen-

situación de la hija del también 
monarca Juan Carlos I pese al cla-
mor en la calle de que la Justicia no 
es igual para todos. 

MATAS VOLVERÁ A LA CÁRCEL Por 
otro lado, la Audiencia de Palma ha 
desestimado el recurso del expresi-
dent del Govern balear Jaume Matas 
contra la anulación de su régimen 
penitenciario abierto, que le permi-
tía salir de la prisión de Segovia 
durante el día y pasar en libertad los 
fines de semana. El tribunal provin-
cial confirmó el auto del Juzgado de 
Vigilancia de Valladolid, que suspen-
dió el tercer grado, por lo que Matas 
reingresará en la cárcel en segundo 
grado, lo que le posibilitaría obtener 
permisos aunque no gozar de semi-
libertad. – I. Santamaría

to ha sido incapaz de justificarse: 
una mínima prueba de cargo indi-
ciaria y objetiva” de la actuación 
supuestamente delictiva de Cristina 
de Borbón.  

Igualmente, su abogado, Miquel 
Roca, anunció que su despacho ya 
ha presentado la petición de sobre-
seimiento para su cliente ante el juez 
Castro, reiterando también la inten-
ción de la infanta de depositar la can-
tidad que la Fiscalía ha calculado 
para ella (600.000 euros) en concep-
to de responsabilidad civil. Duran-
te su intervención en la Conferencia 
Anual de la Abogacía Española, el 
letrado se mostró muy duro al ase-
gurar que “la presunción de inocen-
cia en los medios de comunicación 
no existe en España”, aunque no lo 
quiso extrapolar expresamente a la 
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R
oca, quien reiteró también la
intención de la infanta de de-

positar la cantidad que la Fisca-

lía ha calculado para ella en con-
cepto de responsabilidad civil

(600.000 euros), anunció la pre-

sentación de este escrito en de-
claraciones a los periodistas tras

participar en una mesa redonda

sobre procesos judiciales y me-
dios de comunicación, organiza-

da por el Consejo de la Abogacía.

Los abogados de doña Cristi-
na hicieron la petición de sobre-

seimiento al día siguiente de que

las partes acusadoras entrega-
ran sus conclusiones determi-

nando a quién acusan, de qué de-

litos y qué penas piden en el mar-

co del caso Nóos, y de que solo el
sindicato Manos Limpias haya

mantenido la acusación contra

la infanta y le pida 8 años de cár-
cel. Para Roca, el escrito del fis-

cal Pedro Horrach le facilitó la

presentación del suyo, ya que
hay «una construcción muy sóli-

da para defender el sobresei-

miento» con respecto a la infan-
ta Cristina.

«Sobre esa base pedimos ex-

plícitamente el sobreseimiento
al amparo del artículo 782 de la

Ley de Enjuiciamiento Crimi-

nal», precepto que, según ha ex-
plicado, establece que cuando no

hubiere acusación pública ni

particular el juez acordará el so-
breseimiento. Todo ello, inde-

pendientemente de la aplicación

E
F
E

Abogado. Roca atendió ayer a la prensa al llegar ayer a un acto jurídico en Madrid.

El despacho del abogado Miquel
Roca solicitó ayer al juez de Palma
José Castro el sobreseimiento de
la actuaciones contra la infanta
Cristina en el caso Nóos al haber-
lo pedido el día antes explícita-
mente la Fiscalía Anticorrupción
y al no acusarla ni la Agencia Tri-
butaria ni ninguna acusación par-
ticular.

EFE / MADRID

LA FISCALÍA SE LOPUSO«FÁCIL»
A LADEFENSADE LA INFANTA
>>ROCA REITERA QUE ELLA PAGARÁ LA FIANZA Y PIDE EL SOBRESEIMIENTO

de la llamada doctrina Botín (es-

tablecida por el Tribunal Supre-
mo en 2007 y que supone que la

acusación popular no está legiti-

mada en solitario para sentar a
alguien en el banquillo), ya que

en todo caso, según Roca, es «a

mayor abundamiento» en lo que

ya propugna dicho artículo.
Según el abogado, que duran-

te la mesa redonda avisó de la

vulneración de la presunción de
inocencia en los medios de co-

municación, aunque no lo quiso

extrapolar a la situación de su

clienta, sí que dijo que aunque la
presunción de inocencia de la in-

fanta se hubiera visto afectada,

tiene la satisfacción de haber te-
nido a su favor la defensa de la

Fiscalía.

SE RESISTE

A DIMITIR
El vicealcalde de
Valencia, Alfonso
Grau, para quien
las acusaciones
populares en el
caso Nóos piden
once años de cár-
cel, dijo ayer que
no piensa renun-
ciar al cargo por-
que entiende que
sigue sin estar
imputado en esa
causa y no existe
acusación formal
contra él. Grau
compareció en
rueda de prensa
acompañado por
su abogado, Jesús
Bonet, para rebatir
los argumentos del
grupo municipal
socialista en que
se basa su petición
de cárcel e infor-
mar de que ha
presentado un re-
curso de apelación
ante la ausencia
del auto de proce-
dimiento abrevia-
do, ha dicho. Insis-
tió en que no exis-
te «ningún escrito
de acusación for-
mal del juez» con-
tra él .

EL DATO
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Con la «doctrina Botín» ve «jurídicamente inadmisible» que siga imputada 

Ricardo Coarasa

MADRID- Sin esperar a la presen-
tación de su escrito de defensa, los 
abogados de la Infanta Cristina 
reclamaron ayer mismo por escri-
to al juez José Castro, instructor 
del «caso Nóos», que archive la 
causa contra la hermana del Rey 
porque «le obliga una ley». En un 
escrito de 16 folios al que ha teni-

do acceso LA RAZÓN, Miquel 
Roca y Jesús María Silva invocan 
el derecho a la tutela judicial efec-
tiva y a un proceso con todas las 
garantías para solicitar al magis-
trado el sobreseimiento.

Y lo hacen reclamando la «inter-
pretación literal del artículo 782,1 
de la Ley de Enjuiciamiento Crimi-
nal, que establece que si la Fiscalía 
y el acusador particular solicitasen 

C
ip

ri
an

o
 P
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an
o

el sobreseimiento «lo acordará el 
juez», un mandato que según los 
letrados «no otorga ningún mar-
gen de interpretación» al juez 
Castro porque, recalcan, «es preci-
samente a eso a lo que literalmen-
te le obliga una ley».

Además, la defensa de Doña 
Cristina subraya que la interpreta-
ción de ese precepto por el Tribu-
nal Supremo –la «doctrina Botín», 

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, ayer, en Barcelona 

La defensa de la Infanta insta a Castro a 
no llevarla a juicio porque «le obliga la ley»

«aplicada ya por numerosas au-
diencias provinciales»–  hace que 
la apertura de juicio oral contra 
alguien en esas circunstancias 
(sólo a instancias de la acusación 
popular, que en este procedimien-
to ejerce Manos Limpias) sea «ju-
rídicamente inadmisible».

Esa doctrina, recuerda, «no ha 
sido en ningún momento modifi -
cada». Los abogados se refi eren 

expresamente a una sentencia del 
Tribunal Constitucional de di-
ciembre de 2013 que aborda la  
«doctrina Botín». En esa resolu-
ción, el TC asegura que el proceso 
penal «se aparta de los fi nes cons-
titucionales que lo legitiman cuan-
do la pretensión penal ejercida por 
la acusación popular se superpone 
a la explícita voluntad del Ministe-
rio Fiscal  y del perjudicado».

Los abogados de la Infanta pre-
cisan que la «doctrina Atutxa» «no 
excluye» la aplicación de la «doc-
trina Botín», sino que únicamente 
«la complementa», al establecer 
que en los delitos «sin víctima 
concreta» sí puede la acusación 
popular instar en solitario la aper-
tura de juicio oral.

«La realidad es tozuda»
Sin embargo, añaden, hay delitos 
colectivos cuya titularidad se atri-
buye a una institución. «Ése es el 
caso de la Hacienda Pública, bien 
colectivo, cuya titularidad y repre-
sentación se atribuye a la Agencia 
Tributaria y, en el proceso, a la Abo-
gacía del Estado» (que en el «caso 
Nóos» no acusa a la Infanta).

La defensa de Doña Cristina 
rechaza que –como sostiene la 
Audiencia de Palma– el «caso 
Nóos» no sea equiparable al de 
Botín en las cesiones de crédito 
(que dio lugar a la «doctrina Bo-
tín») porque en este procedi-
miento la Fiscalía y la Abogacía sí 
acusan de delito fi scal a otros 
imputados (Urdangarín y Torres). 
«Yerra», dicen, «y mucho», quien 
sostiene esa opinión, porque «la 
realidad es tozuda e indica que 
uno y otro caso no son sustan-
cialmente distintos».  

En su opinión, tanto el artículo 
637,3 como el 641,1 de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal no obli-
gan a un sobreseimiento total de 
la causa para que el juez deba 
acordarlo respecto a quienes no 
son acusados ni por la Fiscalía ni 
por la acusación particular. «¡In 
claris non fi t interpretatio!» (no 
hace falta interpretar lo que está 
claro), concluye el alegato.

«NO EXISTE LA 
PRESUNCIÓN 
DE INOCENCIA»
El abogado de la Infanta 

Cristina, Miquel Roca, 

aseguró ayer en un foro 

de debate sobre 

justicia y medios de 

comunicación 

organizado por el 

Consejo General de la 

Abogacía que «la 

presunción de inocencia 

no existe en España», 

aunque precisó que no 

se refería en particular al 

«caso Nóos». Para el 

letrado, la condición de 

imputado supone una 

«precondena», algo que 

hay que corregir, informa 

Ep. Al fi nalizar el acto, 

Roca se quejó de que la 

Infanta «a veces no ha 

sido tratada con respeto 

a esta presunción», si 

bien se mostró tranquilo 

«porque el fi scal, que es 

quien tiene la 

responsabilidad de   

mantener la acusación, 

no la formula».
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Roca resaltó ayer que, en su opinión, en España no se respeta la presunción de inocencia. / EFE

AGENCIAS / MADRID-PALMA

El abogado de la Infanta Cristina,
Miquel Roca, anunció ayer que su
despacho ya ha presentado la pe-
tición de sobreseimiento para su
cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro,
encargado del caso Nóos, tras co-
nocer el escrito de Anticorrupción
que defiende que la hermana del
Rey no tiene responsabilidad pe-
nal alguna en la causa.

El letrado explicó que, tenien-
do en cuenta la actual situación
procesal -el fiscal Pedro Horrach
ha pedido el sobreseimiento y
tampoco formula acusación con-
tra la Infanta-, solicitan la desim-
putación al amparo del artículo
782 de la Ley de Enjuiciamiento
Criminal. Dicho precepto señala
que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe
acordar el sobreseimiento.

Según Roca, algunos medios
hablan de la aplicación de la de-

nominada doctrina Botín, aunque
él piensa que no es ésta la alega-
ción concreta, «esto en todo caso
es a mayor abundamiento».

Sobre la fianza de 587.413 eu-
ros que según la Fiscalía podría te-
ner que llegar a hacer frente Cris-
tina de Borbón en concepto de
responsabilidad civil, el letrado se-
ñaló que consignarán esta canti-
dad para «extinguir la responsabi-
lidad civil» y una vez finalice la res-
ponsabilidad penal, como han
pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene
prisa por depositar la citada canti-
dad, si bien quizá lo hagan «ma-
ñana» (por hoy).

En un foro de debate organiza-
do por el Consejo General de la
Abogacía (CGAE) que versaba so-

bre la relación entre Justicia y me-
dios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de
inocencia no existe en España»,
aunque precisó que, al menos, el
fiscal sí la ha respetado. «Para mí
es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.

«CRITERIOS Y CRITERIOS». Por
otro lado, el magistrado instructor
del caso Nóos manifestó, a su llega-
da a los Juzgados de Vía Alemania
de Palma, que «nunca» ha pensa-
do que la Infanta Cristina se en-
cuentre en una posición de inde-
fensión, tal y como alega la Fiscalía
Anticorrupción, que solicitó el pa-
sado martes el archivo de la impu-
tación de la Duquesa al recriminar
que únicamente se le acuse en ba-
se a «sospechas». «Hay criterios y
criterios», recalcó Castro.

Cuestionado sobre cuándo dic-
tará el auto en el que abra juicio
oral de la causa y resuelva si envía
al banquillo a la hermana de Feli-
pe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar
una fecha». De hecho, subrayó que
ello «dependerá de la compleji-
dad» de los escritos de calificación
que las acusaciones le han entre-
gado, en los que concretan las pe-
nas que solicitan para los inculpa-
dos del caso.

• El juez Castro no consi-
dera que la hermana de Fe-
lipe VI esté «indefensa»,
como aseguraba Antico-
rrupción, y se niega a aven-
turar cuándo dictará el au-
to de apertura del juicio.

El abogado deDoña Cristina,Miquel Roca, remarca que su clienta
debe ser apartada del ‘casoNóos’ porque así lo ha pedido la Fiscalía

La defensa de la Infanta

solicita el sobreseimiento

de la causa contra ella

4Barberá se defiende. La alcal-
desa de Valencia, Rita Barberá, re-
marcó ayer que en las disposiciones
finales del escrito del fiscal del caso
Nóos no hay «ni una sola referen-
cia» a ella, al tiempo que resaltó
que el Ministerio Público haya soli-
citado el sobreseimiento del proce-
so para el vicealcalde del Ayunta-
miento, Alfonso Grau.
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La defensa de la infanta Cristina pide 
su sobreseimiento en el caso “Nóos”

n EFE MADRID

Lo solicita después 

de que la Fiscalía 

Anticorrupción lo 

hiciera el martes

El despacho del abogado Miquel 
Roca solicitó ayer al juez de Pal-
ma José Castro el sobreseimiento 
de la actuaciones contra la infan-
ta Cristina en el caso “Nóos” tras-
haberlo pedido el martes explíci-
t a m e n t e  l a  F i s c a l í a 
Anticorrupción y al no acusarla 
ni la Agencia Tributaria ni ningu-
na acusación particular.

Roca, quien reiteró la inten-
ción de la infanta de depositar la 
cantidad que la Fiscalía ha calcu-
lado para ella en concepto de 
responsabilidad civil (600.000 
euros), anunció la presentación 
de este escrito en declaraciones a 
los periodistas tras participar en 
una mesa redonda sobre proce-
sos judiciales y medios de comu-
nicación, organizada por el Con-
sejo General de la Abogacía.

Los abogados de la infanta 
han hecho la petición de sobre-
seimiento al día siguiente de que 
las partes acusadoras entregaran 
sus conclusiones determinando 
a quién acusan, de qué delitos y 
qué penas piden en el marco del 
caso “Nóos”, y de que solo el sin-
dicato Manos Limpias haya man-
tenido la acusación contra Cristi-
na y le pida 8 años de cárcel.

ESCRITO DE HORRACH

Para Roca, el escrito del fiscal Pe-
dro Horrach le ha facilitado la 
presentación del suyo, ya que 

hay “una construcción muy sóli-
da para defender el sobresei-
miento”.

Todo ello, independientemen-
te de la aplicación de la llamada 
doctrina Botín –establecida por 
el Tribunal Supremo en 2007 y 
que supone que la acusación po-
pular no está legitimada en soli-
tario para sentar a alguien en el 
banquillo–, ya que en todo caso, 
según Roca, es “a mayor abunda-
miento” en lo que ya propugna 
dicho artículo.

Según el abogado, que duran-
te la mesa ya advirtió de la vul-
neración de la presunción de 
inocencia en los medios de co-
municación, aunque no lo quiso 
extrapolar a la situación de su 

clienta, sí que dijo que aunque la 
presunción de inocencia de la in-
fanta se hubiera visto afectada, 
tiene la satisfacción de haber te-
nido a su favor la defensa de la 
Fiscalía.

“Desde un punto de vista per-
sonal –continuó el abogado–, la 
infanta puede tener la satisfac-
ción de ver cómo desde la acusa-
ción pública se sostiene lo que 
nosotros hemos venido defen-
diendo”.

No obstante, no negó que des-
de “la perspectiva de esposa de 
su marido” la acusación contra 
Iñaki Urdangarín, para quien el 
fiscal pide un total de 19 años de 
prisión, “le debe pesar y mucho”, 
afirmó. n

La acusación contra 

Urdangarín “le debe 

pesar y mucho”, 

señaló el abogado

Roca no quiso afirmar 

que se haya vulnerado 

la presunción de 

inocencia de la infanta

Miquel Roca, a su llegada a una mesa sobre procesos judiciales y medios de comunicación EFE
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Roca resaltó ayer que, en su opinión, en España no se respeta la presunción de inocencia. / EFE

AGENCIAS / MADRID-PALMA

El abogado de la Infanta Cristina,
Miquel Roca, anunció ayer que su
despacho ya ha presentado la pe-
tición de sobreseimiento para su
cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro,
encargado del caso Nóos, tras co-
nocer el escrito de Anticorrupción
que defiende que la hermana del
Rey no tiene responsabilidad pe-
nal alguna en la causa.

El letrado explicó que, tenien-
do en cuenta la actual situación
procesal -el fiscal Pedro Horrach
ha pedido el sobreseimiento y
tampoco formula acusación con-
tra la Infanta-, solicitan la desim-
putación al amparo del artículo
782 de la Ley de Enjuiciamiento
Criminal. Dicho precepto señala
que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe
acordar el sobreseimiento.

Según Roca, algunos medios
hablan de la aplicación de la de-

nominada doctrina Botín, aunque
él piensa que no es ésta la alega-
ción concreta, «esto en todo caso
es a mayor abundamiento».

Sobre la fianza de 587.413 eu-
ros que según la Fiscalía podría te-
ner que llegar a hacer frente Cris-
tina de Borbón en concepto de
responsabilidad civil, el letrado se-
ñaló que consignarán esta canti-
dad para «extinguir la responsabi-
lidad civil» y una vez finalice la res-
ponsabilidad penal, como han
pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene
prisa por depositar la citada canti-
dad, si bien quizá lo hagan «ma-
ñana» (por hoy).

En un foro de debate organiza-
do por el Consejo General de la
Abogacía (CGAE) que versaba so-

bre la relación entre Justicia y me-
dios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de
inocencia no existe en España»,
aunque precisó que, al menos, el
fiscal sí la ha respetado. «Para mí
es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.

«CRITERIOS Y CRITERIOS». Por
otro lado, el magistrado instructor
del caso Nóos manifestó, a su llega-
da a los Juzgados de Vía Alemania
de Palma, que «nunca» ha pensa-
do que la Infanta Cristina se en-
cuentre en una posición de inde-
fensión, tal y como alega la Fiscalía
Anticorrupción, que solicitó el pa-
sado martes el archivo de la impu-
tación de la Duquesa al recriminar
que únicamente se le acuse en ba-
se a «sospechas». «Hay criterios y
criterios», recalcó Castro.

Cuestionado sobre cuándo dic-
tará el auto en el que abra juicio
oral de la causa y resuelva si envía
al banquillo a la hermana de Feli-
pe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar
una fecha». De hecho, subrayó que
ello «dependerá de la compleji-
dad» de los escritos de calificación
que las acusaciones le han entre-
gado, en los que concretan las pe-
nas que solicitan para los inculpa-
dos del caso.

• El juez Castro no consi-
dera que la hermana de Fe-
lipe VI esté «indefensa»,
como aseguraba Antico-
rrupción, y se niega a aven-
turar cuándo dictará el au-
to de apertura del juicio.

El abogado deDoña Cristina,Miquel Roca, remarca que su clienta
debe ser apartada del ‘casoNóos’ porque así lo ha pedido la Fiscalía

La defensa de la Infanta

solicita el sobreseimiento

de la causa contra ella

4Barberá se defiende. La alcal-
desa de Valencia, Rita Barberá, re-
marcó ayer que en las disposiciones
finales del escrito del fiscal del caso
Nóos no hay «ni una sola referen-
cia» a ella, al tiempo que resaltó
que el Ministerio Público haya soli-
citado el sobreseimiento del proce-
so para el vicealcalde del Ayunta-
miento, Alfonso Grau.

EL DETALLEh
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EFEMADRID

El despacho del abogado Miquel
Roca solicitó ayer por la mañana
al juez de Palma José Castro el
sobreseimiento de la actuacio-
nes contra la infanta Cristina en
el caso Nóos al haberlo pedido
anteayer explícitamente la Fis-
calía Anticorrupción y al no acu-
sarla ni la Agencia Tributaria ni
ninguna acusación particular.

Roca, quien ha reiterado tam-
bién la intención de la infanta de
depositar la cantidad que la Fisca-
lía ha calculado para ella en con-
cepto de responsabilidad civil
(600.000 euros), ha anunciado la
presentación de este escrito en de-
claraciones a los periodistas tras
participar en una mesa redonda
sobre procesos judiciales y medios
de comunicación, organizada por
el Consejo General de la Abogacía.

Los abogados de doña Cristina
han hecho la petición de sobresei-
miento al día siguiente de que las
partes acusadoras entregaran sus

conclusiones determinando a
quién acusan, de qué delitos y qué
penas piden en el marco del caso
Nóos, y de que solo el sindicato
Manos Limpias haya mantenido la
acusación contra la infanta y le pi-
da 8 años de cárcel.

Para Roca, el escrito del fiscal
Pedro Horrach le ha facilitado la
presentación del suyo, ya que hay
“una construcción muy sólida pa-
ra defender el sobreseimiento”
con respecto a la infanta Cristina.

“Sobre esa base pedimos explí-
citamente el sobreseimiento al
amparo del artículo 782 de la Ley
de Enjuiciamiento Criminal”, pre-
cepto que, según ha explicado, es-
tablece que cuando no hubiere
acusación pública ni particular el
juez acordará el sobreseimiento.

Todo ello, independientemente
de la aplicación de la llamada doc-
trina Botín (establecida por el Tri-
bunal Supremo en 2007 y que su-
pone que la acusación popular no
está legitimada en solitario para
sentar a alguien en el banquillo),

ya que en todo caso, según Roca,
es “a mayor abundamiento” en lo
que ya propugna dicho artículo.

Según el abogado, que duran-
te la mesa redonda ha advertido
de la vulneración de la presun-
ción de inocencia en los medios
de comunicación, aunque no lo
ha querido extrapolar a la situa-
ción de su clienta, sí que ha di-
cho que aunque la presunción
de inocencia de la infanta se hu-
biera visto afectada, tiene la sa-
tisfacción de haber tenido a su

favor la defensa de la Fiscalía.
“Desde un punto de vista perso-

nal -ha continuado-, la infanta
puede tener la satisfacción de ver
cómo desde la acusación pública
se sostiene lo que nosotros hemos
venido defendiendo”, aunque no
ha negado que desde “la perspecti-
va de esposa de su marido” la acu-
sación contra Iñaki Urdangarín,
para quien el fiscal pide 19 años de
prisión, “le debe pesar y mucho”.

En cuanto a la consignación de
la cantidad calculada por el fiscal

en concepto de responsabilidad ci-
vil, ha expuesto que la acusación
no es penal, sino que lo que dice el
fiscal es que aún no conociendo el
origen ilícito “la infanta es respon-
sable civil de esta cantidad”.

Por ello, tiene previsto deposi-
tar ese dinero para que una vez
extinguida “la responsabilidad
penal con el sobreseimiento que
postulamos y extinguida la res-
ponsabilidad civil”, desde el pun-
to de vista procesal, “esto se ha-
bría terminado” para la infanta.

La defensa de la
infanta Cristina pide
el sobreseimiento
en el caso Nóos
● Para Roca, el escrito del fiscal Pedro

Horrach le ha facilitado la presentación del

suyo con respecto a la hermana del Rey

EFE

Miquel Roca, abogado de la infanta Cristina, atiende a los medios de comunicación.
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«En el eventual caso de que la sa-
lida a Bolsa fuera puesta en cues-
tión, y es una hipótesis que está 
muy muy en el aire, incluso en 
ese momento, el grupo BFA-Ban-
kia tiene músculo suficiente pa-
ra hacer frente a esa eventuali-
dad sin pedir dinero a los con-
tribuyentes». Así de contunden-
te se mostró ayer el presidente 
de Bankia, José Ignacio Goirigol-
zarri, en su primera intervención 
pública tras conocerse los demo-
ledores informes periciales reali-
zados por inspectores del Banco 
de España, a petición de la Au-
diencia Nacional, sobre el proce-
so de reestructuración y la salida 
a Bolsa de la entidad que preside.

De este modo, sin referirse ex-
plícitamente a ello, sostuvo que 
la firma podría asumir que sin re-
currir a más ayudas públicas las 
potenciales demandas de quie-
nes se convirtieron en accionis-
tas en julio del 2011 por importe 
total de 3.090 millones de euros.

Durante su intervención en el 
primer Congreso Nacional de Di-
rectores Financieros, organizado 
ayer en Madrid por la Asociación 
para el Progreso de la Dirección 
(APD), Goirigolzarri recordó que 
la entidad estuvo al borde del 
abismo en el 2011 y el 2012, pe-
ro que actualmente es un banco 
«en una excelente posición desde 
el punto de vista de solidez y de 
rentabilidad», subrayando que el 
nuevo equipo gestor —que lidera 
el vasco— ha conseguido gene-
rar capital por importe de 5.500 
millones de euros. «Hicimos un 

trabajo de gran profesionalidad 
y absoluta transparencia», ase-
guró, en referencia a la rees-
tructuración ahora cuestionada.
   Pero Goirigolzarri no fue el úni-
co en referirse ayer a la polémi-
ca en torno a Bankia. La entidad 
tuvo su espacio de protagonis-
mo durante la sesión de control 
del Congreso, ya que en respues-
ta a una pregunta del grupo so-
cialista sobre el proceso de sali-
da a Bolsa, el ministro de Eco-
nomía, Luis de Guindos, acusó 
al Ejecutivo del PSOE de «for-
zar» voluntades y hacer que los 
supervisores —Banco de España 
y Comisión Nacional del Merca-
do de Valores (CNMV)— «mira-
ran hacia otro lado» en una ope-
ración que calificó de «error».

Búsqueda de transparencia

La creación de Bankia a partir de 
Caja Madrid y Bancaja, insistió el 
ministro, no se hubiera produci-
do «sin el visto bueno del Banco 
de España y de la CNMV», por lo 
que si alguien busca transparen-
cia lo más adecuado es que «em-
piece por preguntar a los respon-
sables de esos organismos, am-
bos nombrados por el anterior 
gobierno», en el momento de la 
salida a Bolsa.

Por su parte, el fiscal del caso 
Bankia, Alejandro Luzón, apro-
vechó la Conferencia Anual de la 
Abogacía Española 2014, dedica-
da a Anticorrupción y Transpa-
rencia, para criticar la escasa dis-
posición de los supervisores a fa-
cilitar la información que les re-
claman. Aseguró que la dan «con 
cuentagotas» y reclamó mayor 
«implicación y compromiso».

Bankia dice que podría 
asumir sin ayudas un revés 
judicial sobre su salida a Bolsa
De Guindos acusa al Gobierno socialista de forzar la operación 
y de obligar a los supervisores a que miraran para otro lado

ANA BALSEIRO

MADRID / LA VOZ

«Tenemos músculo 
suficiente como para 
hacer frente a esa 
eventualidad sin 
pedir más dinero»
José Ignacio Goirigolzarri
Presidente de Bankia

«El Gobierno del 
PSOE forzó voluntades 
e hizo que los 
supervisores miraran 
hacia otro lado»
Luis de Guindos
Ministro de Economía
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Bankia dicequepuede
devolver3.000millones
de laOPV si espreciso

Bankia dicequepuede
devolver3.000millones
de laOPV si espreciso

PÁGINA 17

José Ignacio Goirigolzarri,

presidente de Bankia, ayer,

enMadrid. EFE
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El presidente de Bankia,

José Ignacio Goirigolza-

rri, insiste en que el

grupo no necesitaría más

ayudas públicas en el

caso de que el juez pu-

siese en duda la salida a

Bolsa del banco en 2011.

El grupo “tiene músculo

suficiente”, declaró el

banquero, ante la posibi-

lidad de que Bankia

tenga que devolver los

3.000 millones captados

en su debut en el parque.

ÁNGELES GONZALO Madrid

B
ankia ha logrado gene-

rar de forma orgánica

en los últimos dos años

5.472millones de euros de ca-

pital (el objetivo de 2013 a

2015 fijado en el plan estra-

tégico es de 5.500 millones).

Con esta cifra, Goirigolzarri

quiso dar a entender que el

banco está lo suficientemen-

te capitalizado y saneado

para hacer frente a eventua-

lidades como la devoluciónde

3.000millones de laOPS a los

accionistas. Pese a ello, el ban-

quero aseguró que la posibi-

lidad de que el grupo tenga

que devolver lo captado en la

salida a Bolsa es “una hipó-

tesis muy en el aire”.

Insistió en que si la OPS de

la entidad realizada en julio

de 2011 fuera finalmente

puesta en cuestión por la Au-

diencia Nacional, el grupo no

necesitará ayudas adiciona-

les porque cuenta “conmús-

culo suficiente”, subrayó el

banquero. Algunos expertos

y abogados han comenzado

a contemplar la posibilidad

de que Bankia tenga que de-

volver a los pequeños accio-

nistas el dinero invertido en

su debut en Bolsa tras cono-

cerse el informe pericial que

duda de las cuentas de la sa-

lida a cotizar de la firma.

El equipo de Goirigolzarri

considera, que en el caso ex-

tremo de que la Audiencia

Nacional pusiera en cuestión

la salida a Bolsa de la enti-

dad sería BFA –matriz de

Bankia– quien devolviese el

capital a los pequeños ac-

cionistas. De esta forma, se

evitaría descapitalizar en

parte Bankia, que es el banco

que cotiza, y se reintegraría

el dinero a los pequeños in-

versores con el exceso de ca-

pital de BFA, que asciende a

6.003 millones de euros,

según la normativa de Basi-

lea III.

Sus gestores, además, con-

sideran que el caso Bankia

tiene aún un largo recorrido

judicial y no será hasta den-

tro de año ymedio comomí-

nimo cuando se pueda cerrar,

con lo que su capital podrá

seguir aumentando.

La cúpula de Bankia,

junto a los despachos de

Manso Olivar y de Leandro

Cañibano, estudian los in-

formes en profundidad

antes de dar su opinión en

enero, cuando está previsto

que los peritos acudan a la

Audiencia Nacional. Goiri-

golzarri, no obstante, apro-

vechó su intervención en el

I Congreso de Directores Fi-

nancieros organizado por la

Asociación para el Progreso

de la Dirección (APD), para

recordar que los informes

periciales llegan a la con-

clusión de que existía la ne-

cesidad de reformular las

cuentas, aunque fuera con

otros criterios que, en su

opinión “no cambian la ima-

gen fiel” que Bankia dio al

mercado.

Además reafirmó la idea

trasladada por el FROB de

que los informes no cuestio-

nan ni la cuantía, ni el con-

cepto de recapitalización del

grupo BFA-Bankia en 2012.

Goirigolzarri también in-

sistió en que solo contó con

16 días para reformular las

cuentas del grupo del ejerci-

cio precedente a su llegada a

la presidencia de Bankia el 9

de mayo de 2012, ya que el

grupo tenía que celebrar su

junta de accionistas a más

tardar el 30 de junio, último

día que fija la norma. Y re-

cordó que las cuentas modi-

ficadas contaron con la apro-

bación del Banco de España,

la CNMV, Economía y Bru-

selas. Estas cuentas fueron

las presentadas para recla-

mar una recapitalización de

19.000millones de euros que

fueron aprobadas por la junta

de accionistas.

Pese a estas dificultades, “al

mercado le dimos perma-

nentemente toda la informa-

ción con toda transparencia”,

declaró ayer Goirigolzarri.

Goirigolzarridescartapedirmásayudaspúblicas

Bankiadicequetiene“músculo”
paradevolver3.000millones

José Ignacio Goirigolzarri, presidente de Bankia, ayer en su intervención en la APD. EFE

José Ignacio Goirigolzarri afir-
mó que “no hay ningún

banco en el mundo que em-

piece a devolver las ayudas

un año después de haberse

recapitalizado”, por lo que

considera “un récord mun-

dial” que Bankia haya podi-

do reembolsar 1.330 millo-

nes del dinero que recibió

para sanearse, tras la venta

del 7,5% de su capital en fe-

brero pasado. Desde su

punto de vista, el hecho de

que ya se haya comenzado a

devolver las ayudas “es una

buena noticia para todos los

contribuyentes españoles”.

“Todos nos tenemos que

sentir muy felices porque en

el fondo todos somos accio-

nistas de Bankia”, añadió.

Mientras, en otras jorna-

das, el fiscal del caso Bankia,

Alejandro Luzón, se quejaba

de que instituciones como la

CNMV, la IGAE (Interven-

ción General del Estado, de-

pendiente de Hacienda), el

Instituto de Contabilidad y

Auditoría de Cuentas (de-

pendiente de Economía) y el

Banco de España “facilitan

con cuentagotas informa-

ción y proporcionan con to-

davía más restricción a algu-

nos de sus escasos funciona-

rios”. Y añadió que el “retra-

so en la instrucción en los

grandes casos de corrupción

económica se debe a la tar-

danza de sus funcionarios

en elaborar los informes.

Durante su participación

ayer por la tarde en unas

jornadas organizadas por el

Consejo de la Abogacía Es-

pañola, Luzón criticó la falta

de colaboración institucio-

nal a la hora de investigar

casos de delincuencia econó-

mica. “La cooperación insti-

tucional debe mejorar ex-

traordinariamente”, insistió.

Consideró, además, “absolu-

tamente excepcional” que el

Banco de España haya asig-

nado en exclusiva a dos de

sus peritos –Antonio Bus-

quets y Víctor Sánchez–

para trabajar a las órdenes

del instructor del caso Ban-

kia en la Audiencia Nacio-

nal, Fernando Andreu. El

fiscal cree que en España

falta un “verdadero compro-

miso” en la colaboración

institucional.

El fiscal creeque los supervisores colaboranpoco

OTRASCLAVES

COMUNICACIÓN

●Operaciones singulares:

Goirigolzarri recalcó que
“todas las operaciones
singulares a que hacen
referencia los informes
fueron detectadas, anali-
zadas y comunicadas por
nosotros al FROB y al
Banco de España”.
● 18 meses después: expli-
có que tras 18 meses
desde el periodo analiza-
do, los informes, “no aña-
den ningún ajuste” en las
provisiones realizadas a
cargo de 2011 y 2012.
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Goirigolzarri asegura que
la entidad no necesitará
más ayudas públicas
si finalmente tiene
que devolver el dinero
a los accionistas

:: AMPARO ESTRADA

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada
tras el informe de los dos peritos del
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que
las cuentas de la entidad no refleja-
ban su imagen fiel. El ministro de
Economía, Luis de Guindos, afirmó
ayer en el Congreso que el Gobier-
no de José Luis Rodríguez Zapatero
«forzó voluntades e hizo que los su-
pervisoresmiraran hacia otro lado».
En una respuesta parlamentaria al
diputado socialista Juan Moscoso,
que reclamóuna comisión de inves-
tigación sobre Bankia, el ministro
recalcó que la salida a Bolsa de Ban-
kia «fue una decisión política» del
Ejecutivo anterior, que lo conside-
ró «una cuestión de Estado». Esa
operación «nunca se hubiera produ-
cido», continuóGuindos, «sin el vis-

to bueno del Banco de España y de
la Comisión Nacional del Mercado
de Valores». El grupo parlamenta-
rio popular rechazó el martes una
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y
nacionalización de Bankia.
Las afirmaciones del ministro

pueden reforzar la petición que
UPyD va a plantear al juez para que
impute al entonces presidente de la
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en
aquelmomento,Miguel Ángel Fer-
nándezOrdóñez.

Músculo financiero

Precisamente, ayer, el presidente
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupoBFA-Ban-
kia «tienemúsculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más
dinero al contribuyente» para hacer
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara
su salida a Bolsa. Aunque lo consi-
deró una mera hipótesis, devolver
el dinero exigiría un desembolso su-
perior a los 3.000millones de euros.
Goirigolzarri recalcó que los dos

informes periciales (cada perito ha
hecho el suyo) «no han detectado

necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo
de gestión. El actual presidente de
Bankia sustituyó aRodrigoRato el 9
demayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000millones de euros las
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Estemiérco-
les, durante su intervención en el
Congreso deDirectores Financieros
organizado por laAsociación para el
Progreso de laDirección (APD),Goi-
rigolzarri desveló que el día de su

nombramiento el Banco de España
le envió dosmensajes: uno,muy es-
cueto, de felicitación; y otro donde
el supervisor bancario le urgía a en-
tregar lomás rápidoposible las cuen-
tas de 2011 y el nuevoplan.También

justificó que se revisarany reformu-
laran las cuentas en apenas 15 días
ya que había que presentarlas a la
junta de accionistas –para cuya con-
vocatoria apenas había ese plazo– y
«cerrar la situación porque se estaba
produciendouna fuga dedepósitos».

Errores contables

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no
cuestionanni en la cuantía ni en los
conceptos de la recapitalización»que
se hizo. Sí admitió que hay «crite-
rios distintos», pero que esono cam-
bia la «imagen fiel» que el actual
equipo de Bankia dio almercado so-
bre la situaciónde la entidad. Las tres
críticas de los peritos al equipo ac-
tual se refieren a la contabilización
de los activos fiscales, el año de sa-
neamiento de la sociedad donde se
agrupaban las participadas de Ban-
caja, y la calificación de 13.000mi-
llones de créditos subestándar que
deberían haberse consideradomo-
rosos según el documento pericial.
Por otra parte, el presidente de

Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el infor-
me de los peritos «fueron detecta-
das, analizadas y comunicadas» por
el nuevo equipo de gestión al FROB
y al Banco de España. Tanto el mi-
nistro de Economía como el presi-
dente de Bankia subrayaron que, en
estosmomentos, esta entidad finan-
ciera es «sólida y rentable». Goiri-
golzarri añadió que Bankia es el úni-
co banco rescatado que ha empeza-
do a devolver las ayudas apenas un
año después de recibir la inyección
de dinero de los contribuyentes.

DeGuindos acusa a la CNMVy
al Banco de España de «mirar a
otro lado» al salir Bankia a Bolsa

J. I. Gorigolzarri, ayer. :: S. B. -EFE

Gallina implicada y
cerdo comprometido

El fiscal del caso Bankia, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que ins-
tituciones como el Banco de Es-
paña o la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar
personal que colabore con la Jus-

ticia. Luzón, que participaba en
la Conferencia Anual de la Abo-
gacía Española, reclamómayor
«implicación y compromiso»
por parte de estos organismos
públicos. «Martina Navratilova
decía que estaba comprometida
en la defensa del tenis femeni-
no, nomeramente implicada.
Esa es la diferencia. En unos
huevos con jamón, la gallina
está implicada, el cerdo está
comprometido», ironizó.

11/12/2014
Tirada:
Difusión:
Audiencia:

 41.181
 35.109
 239.000

Categoría:
Edición:
Página:

Castilla y León
Salamanca
35

AREA (cm2): 471,6 OCUPACIÓN: 45,2% V.PUB.: 761 NOTICIAS DE LA ABOGACÍA



Goirigolzarri asegura que
la entidad no necesitará
más ayudas públicas
si finalmente tiene
que devolver el dinero
a los accionistas

:: AMPARO ESTRADA

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada
tras el informe de los dos peritos del
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que
las cuentas de la entidad no refleja-
ban su imagen fiel. El ministro de
Economía, Luis de Guindos, afirmó
ayer en el Congreso que el Gobier-
no de José Luis Rodríguez Zapatero
«forzó voluntades e hizo que los su-
pervisoresmiraran hacia otro lado».
En una respuesta parlamentaria al
diputado socialista Juan Moscoso,
que reclamóuna comisión de inves-
tigación sobre Bankia, el ministro
recalcó que la salida a Bolsa de Ban-
kia «fue una decisión política» del
Ejecutivo anterior, que lo conside-
ró «una cuestión de Estado». Esa
operación «nunca se hubiera produ-
cido», continuóGuindos, «sin el vis-

to bueno del Banco de España y de
la Comisión Nacional del Mercado
de Valores». El grupo parlamenta-
rio popular rechazó el martes una
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y
nacionalización de Bankia.
Las afirmaciones del ministro

pueden reforzar la petición que
UPyD va a plantear al juez para que
impute al entonces presidente de la
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en
aquelmomento,Miguel Ángel Fer-
nándezOrdóñez.

Músculo financiero

Precisamente, ayer, el presidente
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupoBFA-Ban-
kia «tienemúsculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más
dinero al contribuyente» para hacer
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara
su salida a Bolsa. Aunque lo consi-
deró una mera hipótesis, devolver
el dinero exigiría un desembolso su-
perior a los 3.000millones de euros.
Goirigolzarri recalcó que los dos

informes periciales (cada perito ha
hecho el suyo) «no han detectado

necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo
de gestión. El actual presidente de
Bankia sustituyó aRodrigoRato el 9
demayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000millones de euros las
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Estemiérco-
les, durante su intervención en el
Congreso deDirectores Financieros
organizado por laAsociación para el
Progreso de laDirección (APD),Goi-
rigolzarri desveló que el día de su

nombramiento el Banco de España
le envió dosmensajes: uno,muy es-
cueto, de felicitación; y otro donde
el supervisor bancario le urgía a en-
tregar lomás rápidoposible las cuen-
tas de 2011 y el nuevoplan.También

justificó que se revisarany reformu-
laran las cuentas en apenas 15 días
ya que había que presentarlas a la
junta de accionistas –para cuya con-
vocatoria apenas había ese plazo– y
«cerrar la situación porque se estaba
produciendouna fuga dedepósitos».

Errores contables

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no
cuestionanni en la cuantía ni en los
conceptos de la recapitalización»que
se hizo. Sí admitió que hay «crite-
rios distintos», pero que esono cam-
bia la «imagen fiel» que el actual
equipo de Bankia dio almercado so-
bre la situaciónde la entidad. Las tres
críticas de los peritos al equipo ac-
tual se refieren a la contabilización
de los activos fiscales, el año de sa-
neamiento de la sociedad donde se
agrupaban las participadas de Ban-
caja, y la calificación de 13.000mi-
llones de créditos subestándar que
deberían haberse consideradomo-
rosos según el documento pericial.
Por otra parte, el presidente de

Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el infor-
me de los peritos «fueron detecta-
das, analizadas y comunicadas» por
el nuevo equipo de gestión al FROB
y al Banco de España. Tanto el mi-
nistro de Economía como el presi-
dente de Bankia subrayaron que, en
estosmomentos, esta entidad finan-
ciera es «sólida y rentable». Goiri-
golzarri añadió que Bankia es el úni-
co banco rescatado que ha empeza-
do a devolver las ayudas apenas un
año después de recibir la inyección
de dinero de los contribuyentes.

DeGuindos acusa a la CNMVy
al Banco de España de «mirar a
otro lado» al salir Bankia a Bolsa

J. I. Gorigolzarri, ayer. :: S. B. -EFE

Gallina implicada y
cerdo comprometido

El fiscal del caso Bankia, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que ins-
tituciones como el Banco de Es-
paña o la Comisión Nacional del
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar
personal que colabore con la Jus-

ticia. Luzón, que participaba en
la Conferencia Anual de la Abo-
gacía Española, reclamómayor
«implicación y compromiso»
por parte de estos organismos
públicos. «Martina Navratilova
decía que estaba comprometida
en la defensa del tenis femeni-
no, nomeramente implicada.
Esa es la diferencia. En unos
huevos con jamón, la gallina
está implicada, el cerdo está
comprometido», ironizó.
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Goirigolzarri asegura que 
la entidad no necesitará 
más ayudas públicas  
si finalmente tiene  
que devolver el dinero  
a los accionistas  

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada 
tras el informe de los dos peritos del 
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que 
las cuentas de la entidad en su debut 
bursátil no reflejaban su imagen fiel. 
El ministro de Economía, Luis de 
Guindos, afirmó ayer en el Congre-
so que el Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero «forzó voluntades 
e hizo que los supervisores miraran 

hacia otro lado». En una respuesta 
parlamentaria al diputado socialista 
Juan Moscoso, que reclamó una co-
misión de investigación sobre Ban-
kia, el ministro recalcó que la salida 
a Bolsa de Bankia «fue una decisión 
política» del Ejecutivo anterior, que 
lo consideró «una cuestión de Esta-
do». Esa operación «nunca se hubiera 
producido», continuó Guindos, «sin 
el visto bueno del Banco de España 
y de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parlamen-
tario popular rechazó el martes una 
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y na-
cionalización de Bankia. 

Las afirmaciones del ministro pue-
den reforzar la petición que UPyD 
va a plantear al juez para que impu-
te al entonces presidente de la 
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en 
aquel momento, Miguel Ángel Fer-
nández Ordóñez. Varios despachos 
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades 
por la salida a Bolsa de Bankia, a la 

auditora Deloitte y a las autoridades 
responsables. 

Precisamente, ayer, el presidente 
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupo BFA-Ban-
kia «tiene músculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más di-
nero al contribuyente» para hacer 
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara 
su salida a Bolsa. Aunque lo conside-
ró una mera hipótesis, devolver el 
dinero exigiría un desembolso supe-
rior a los 3.000 millones de euros. 

Goirigolzarri recalcó que los dos 
informes periciales (cada perito ha 
hecho el suyo) «no han detectado 
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo 
de gestión. El actual presidente de 
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el 
9 de mayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las 
necesidades de ayudas públicas y 
reformulaba las cuentas. Este miér-
coles, durante su intervención en 

el Congreso de Directores Finan-
cieros organizado por la Asociación 
para el Progreso de la Dirección 
(APD), Goirigolzarri desveló que el 
día de su nombramiento el Banco 
de España le envió dos mensajes: 
uno, muy escueto, de felicitación; 
y otro donde el supervisor bancario 
le urgía a entregar lo más rápido po-
sible las cuentas de 2011 y el nuevo 
plan. También justificó que se revi-
saran y reformularan las cuentas en 
apenas 15 días ya que había que pre-
sentarlas a la Junta de Accionistas 
–para cuya convocatoria apenas ha-
bía ese plazo– y «cerrar la situación 
porque se estaba produciendo una 
fuga de depósitos». 

Errores contables 

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no 
cuestionan ni en la cuantía ni en los 
conceptos la recapitalización» que 
se hizo. Sí admitió que hay «criterios 
distintos», pero que eso no cambia 
la «imagen fiel» que el actual equi-
po de Bankia dio al mercado sobre la 
situación de la entidad. Las tres crí-
ticas de los peritos al equipo actual 
se refieren a la contabilización de los 
activos fiscales, el año de saneamien-
to de la sociedad donde se agrupa-
ban las participadas de Bancaja, y la 
calificación de 13.000 millones de 
créditos subestándar que deberían 
haberse considerado morosos según 
el documento pericial. 

Por otra parte, el presidente de 
Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el informe 
de los peritos «fueron detectadas, 
analizadas y comunicadas» por el 
nuevo equipo de gestión al FROB y 
al Banco de España. En la actualidad, 
Bankia ha ordenado investigar los 
sueldos y las indemnizaciones paga-
dos en la etapa de Miguel Blesa y Ro-
drigo Rato. Durante la presidencia 
de Blesa, la remuneración del equi-
po directivo de Caja Madrid se mul-
tiplicó por veinte respecto a la eta-
pa de su predecesor, Jaime Terceiro. 

 Tanto el ministro de Economía 
como el presidente de Bankia subra-
yaron que, en estos momentos, esta 
entidad financiera es «sólida y ren-
table». Goirigolzarri añadió que Ban-
kia es el único banco rescatado que 
ha empezado a devolver las ayudas 
apenas un año después de recibir la 
inyección de dinero de los contribu-
yentes. La acción de Bankia cerró 
ayer con una subida del 0,7%, aun-
que el Ibex bajó un 0,43%, sin con-
seguir reponerse del batacazo del día 

anterior contagiado del hun-
dimiento de la bolsa griega 
por el adelanto electoral en 
el país heleno.

El ministro de Economía, Luis de Guindos, y el presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, en un acto en 2013. :: J. C. HIDALGO / EFE

De Guindos acusa al Banco de España y  
CNMV de «mirar a otro lado» en Bankia

AMPARO 
ESTRADA

El fiscal los critica  
por dar información 
«con cuentagotas» 

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-
sonal que colabore con la Justi-
cia. Luzón, que participaba en la 
Conferencia Anual de la Abogacía 
Española, reclamó mayor «impli-
cación y compromiso» por parte 
de estos organismos públicos. 
«Martina Navratilova decía que 
estaba comprometida en la de-
fensa del tenis femenino, no me-
ramente implicada. Esa es la dife-
rencia. En unos huevos 
con jamón, la gallina está 
implicada, el cerdo está 
comprometido», ironizó.

:: A. ESTRADA 

MADRID. El gobernador del Banco 
de España, Luis María Linde, des-
cartó ayer que el Banco de España 
reforme su sistema de supervisión 
a raíz del informe de los peritos del 
propio organismo sobre el caso Ban-
kia. Dicho informe, realizado por 
dos inspectores del Banco de Espa-
ña, acusa a Bankia de haber salido a 

Bolsa con unas cuentas que no re-
flejaban la imagen fiel de la entidad. 
Es decir que apuntan a cuentas ma-
quilladas o engañosas, aunque los 
peritos no usan estas palabras. Esos 
errores puestos de manifiesto por 
los peritos no fueron detectados por 
el auditor, ni por el Banco de Espa-
ña ni por la CNMV. 

«No creo que este informe afec-
te en absoluto», dijo el gobernador, 
tras intervenir en el 10º Encuentro 
del Sector Bancario organizado por 
el IESE. Linde explicó que el Banco 
de España «ha reformado tres veces 
su supervisión en los últimos dos 

años» para adaptarla al nue-
vo mecanismo único de su-
pervisión bancaria.  

El Encuentro bancario 
del IESE congregó a repre-
sentantes de las principales 
entidades financieras para debatir 
sobre ‘El rol de la banca en la recu-
peración’. El consejero delegado de 
Bankia, José Sevilla, avanzó que el 
esfuerzo de reestructuración lleva-
do a cabo por el sector durante la cri-
sis «probablemente no va a ser su-
ficiente». En cuatro años, la banca 
española ha recortado más de 50.000 
empleos. Sin embargo, el futuro que 

se avecina de bajos tipos de 
interés exigirá seguir redu-
ciendo costes para poder 
«retribuir adecuadamente 
al capital», según Sevilla. 

También el consejero de-
legado del BBVA, Ángel Cano, reco-
noció que la rentabilidad de los ban-
cos va a estar «presionada» los pró-
ximos años y que la entidad que no 
se transforme «no podrá sobrevi-
vir». El presidente de la patronal 
bancaria, José María Roldán, afirmó 
que en la eurozona «hay un exceso 
de bancos. Hay tantos que no sabe-
mos ni cuántos son».

Linde descarta reformar la 
supervisión tras el informe pericial

La reestructuración del 
sector bancario español, 
que ha recortado más de 
55.000 empleos, todavía 
no ha acabado, según 
José Sevilla 

Luis María 
Linde.

11/12/2014
Tirada:
Difusión:
Audiencia:

 2.932
 2.398
 27.900

Categoría:
Edición:
Página:

Andalucía
Almería
34

AREA (cm2): 925,2 OCUPACIÓN: 88,7% V.PUB.: 5.442 NOTICIAS DE LA ABOGACÍA



Goirigolzarri asegura que 
la entidad no necesitará 
más ayudas públicas  
si finalmente tiene  
que devolver el dinero  
a los accionistas  

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada 
tras el informe de los dos peritos del 
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que 
las cuentas de la entidad en su debut 
bursátil no reflejaban su imagen fiel. 
El ministro de Economía, Luis de 
Guindos, afirmó ayer en el Congre-
so que el Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero «forzó voluntades 
e hizo que los supervisores miraran 

hacia otro lado». En una respuesta 
parlamentaria al diputado socialista 
Juan Moscoso, que reclamó una co-
misión de investigación sobre Ban-
kia, el ministro recalcó que la salida 
a Bolsa de Bankia «fue una decisión 
política» del Ejecutivo anterior, que 
lo consideró «una cuestión de Esta-
do». Esa operación «nunca se hubiera 
producido», continuó Guindos, «sin 
el visto bueno del Banco de España 
y de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parlamen-
tario popular rechazó el martes una 
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y na-
cionalización de Bankia. 

Las afirmaciones del ministro pue-
den reforzar la petición que UPyD 
va a plantear al juez para que impu-
te al entonces presidente de la 
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en 
aquel momento, Miguel Ángel Fer-
nández Ordóñez. Varios despachos 
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades 
por la salida a Bolsa de Bankia, a la 

auditora Deloitte y a las autoridades 
responsables. 

Precisamente, ayer, el presidente 
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupo BFA-Ban-
kia «tiene músculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más di-
nero al contribuyente» para hacer 
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara 
su salida a Bolsa. Aunque lo conside-
ró una mera hipótesis, devolver el 
dinero exigiría un desembolso supe-
rior a los 3.000 millones de euros. 

Goirigolzarri recalcó que los dos 
informes periciales (cada perito ha 
hecho el suyo) «no han detectado 
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo 
de gestión. El actual presidente de 
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el 
9 de mayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las 
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Este miérco-
les, durante su intervención en el 

Congreso de Directores Financieros 
organizado por la Asociación para el 
Progreso de la Dirección (APD), Goi-
rigolzarri desveló que el día de su 
nombramiento el Banco de España 
le envió dos mensajes: uno, muy es-
cueto, de felicitación; y otro donde 
el supervisor bancario le urgía a en-
tregar lo más rápido posible las cuen-
tas de 2011 y el nuevo plan. También 
justificó que se revisaran y reformu-
laran las cuentas en apenas 15 días 
ya que había que presentarlas a la 
Junta de Accionistas –para cuya con-
vocatoria apenas había ese plazo– y 
«cerrar la situación porque se estaba 
produciendo una fuga de depósitos». 

Errores contables 

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no 
cuestionan ni en la cuantía ni en los 
conceptos la recapitalización» que 
se hizo. Sí admitió que hay «criterios 
distintos», pero que eso no cambia 
la «imagen fiel» que el actual equi-
po de Bankia dio al mercado sobre la 
situación de la entidad. Las tres crí-
ticas de los peritos al equipo actual 
se refieren a la contabilización de los 
activos fiscales, el año de saneamien-
to de la sociedad donde se agrupa-
ban las participadas de Bancaja, y la 
calificación de 13.000 millones de 
créditos subestándar que deberían 
haberse considerado morosos según 
el documento pericial. 

Por otra parte, el presidente de 
Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el informe 
de los peritos «fueron detectadas, 
analizadas y comunicadas» por el 
nuevo equipo de gestión al FROB y 
al Banco de España. 

 En la actualidad, Bankia ha orde-
nado investigar los sueldos y las in-
demnizaciones pagados en la etapa 
de Miguel Blesa y Rodrigo Rato. Du-
rante la presidencia de Blesa, la re-
muneración del equipo directivo de 
Caja Madrid se multiplicó por vein-
te respecto a la etapa de su predece-
sor, Jaime Terceiro. 

 Tanto el ministro de Economía 
como el presidente de Bankia subra-
yaron que, en estos momentos, esta 
entidad financiera es «sólida y ren-
table». Goirigolzarri añadió que Ban-
kia es el único banco rescatado que 
ha empezado a devolver las ayudas 
apenas un año después de recibir la 
inyección de dinero de los contribu-
yentes. La acción de Bankia cerró 
ayer con una subida del 0,7%, aun-
que el Ibex bajó un 0,43%, sin con-
seguir reponerse del batacazo del día 

anterior contagiado del hun-
dimiento de la bolsa griega 
por el adelanto electoral en 
el país heleno.

El ministro de Economía, Luis de Guindos, y el presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, en un acto en 2013. :: J. C. HIDALGO / EFE

De Guindos acusa al Banco de España y  
CNMV de «mirar a otro lado» en Bankia

AMPARO 
ESTRADA

El fiscal los critica  
por dar información 
«con cuentagotas» 

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-
sonal que colabore con la Justi-
cia. Luzón, que participaba en la 
Conferencia Anual de la Abogacía 
Española, reclamó mayor «impli-
cación y compromiso» por parte 
de estos organismos públicos. 
«Martina Navratilova decía que 
estaba comprometida en la de-
fensa del tenis femenino, no me-
ramente implicada. Esa es la dife-
rencia. En unos huevos 
con jamón, la gallina está 
implicada, el cerdo está 
comprometido», ironizó.
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Goirigolzarri asegura que 
la entidad no necesitará 
más ayudas públicas  
si finalmente tiene  
que devolver el dinero  
a los accionistas  

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada 
tras el informe de los dos peritos del 
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que 
las cuentas de la entidad en su debut 
bursátil no reflejaban su imagen fiel. 
El ministro de Economía, Luis de 
Guindos, afirmó ayer en el Congre-
so que el Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero «forzó voluntades 
e hizo que los supervisores miraran 

hacia otro lado». En una respuesta 
parlamentaria al diputado socialista 
Juan Moscoso, que reclamó una co-
misión de investigación sobre Ban-
kia, el ministro recalcó que la salida 
a Bolsa de Bankia «fue una decisión 
política» del Ejecutivo anterior, que 
lo consideró «una cuestión de Esta-
do». Esa operación «nunca se hubiera 
producido», continuó Guindos, «sin 
el visto bueno del Banco de España 
y de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parlamen-
tario popular rechazó el martes una 
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y na-
cionalización de Bankia. 

Las afirmaciones del ministro pue-
den reforzar la petición que UPyD 
va a plantear al juez para que impu-
te al entonces presidente de la 
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en 
aquel momento, Miguel Ángel Fer-
nández Ordóñez. Varios despachos 
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades 
por la salida a Bolsa de Bankia, a la 

auditora Deloitte y a las autoridades 
responsables. 

Precisamente, ayer, el presidente 
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupo BFA-Ban-
kia «tiene músculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más di-
nero al contribuyente» para hacer 
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara 
su salida a Bolsa. Aunque lo conside-
ró una mera hipótesis, devolver el 
dinero exigiría un desembolso supe-
rior a los 3.000 millones de euros. 

Goirigolzarri recalcó que los dos 
informes periciales (cada perito ha 
hecho el suyo) «no han detectado 
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo 
de gestión. El actual presidente de 
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el 
9 de mayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las 
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Este miérco-
les, durante su intervención en el 

Congreso de Directores Financieros 
organizado por la Asociación para el 
Progreso de la Dirección (APD), Goi-
rigolzarri desveló que el día de su 
nombramiento el Banco de España 
le envió dos mensajes: uno, muy es-
cueto, de felicitación; y otro donde 
el supervisor bancario le urgía a en-
tregar lo más rápido posible las cuen-
tas de 2011 y el nuevo plan. También 
justificó que se revisaran y reformu-
laran las cuentas en apenas 15 días 
ya que había que presentarlas a la 
Junta de Accionistas –para cuya con-
vocatoria apenas había ese plazo– y 
«cerrar la situación porque se estaba 
produciendo una fuga de depósitos». 

Errores contables 

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no 
cuestionan ni en la cuantía ni en los 
conceptos la recapitalización» que 
se hizo. Sí admitió que hay «criterios 
distintos», pero que eso no cambia 
la «imagen fiel» que el actual equi-
po de Bankia dio al mercado sobre la 
situación de la entidad. Las tres crí-
ticas de los peritos al equipo actual 
se refieren a la contabilización de los 
activos fiscales, el año de saneamien-
to de la sociedad donde se agrupa-
ban las participadas de Bancaja, y la 
calificación de 13.000 millones de 
créditos subestándar que deberían 
haberse considerado morosos según 
el documento pericial. 

Por otra parte, el presidente de 
Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el informe 
de los peritos «fueron detectadas, 
analizadas y comunicadas» por el 
nuevo equipo de gestión al FROB y 
al Banco de España. 

 En la actualidad, Bankia ha orde-
nado investigar los sueldos y las in-
demnizaciones pagados en la etapa 
de Miguel Blesa y Rodrigo Rato. Du-
rante la presidencia de Blesa, la re-
muneración del equipo directivo de 
Caja Madrid se multiplicó por vein-
te respecto a la etapa de su predece-
sor, Jaime Terceiro. 

 Tanto el ministro de Economía 
como el presidente de Bankia subra-
yaron que, en estos momentos, esta 
entidad financiera es «sólida y ren-
table». Goirigolzarri añadió que Ban-
kia es el único banco rescatado que 
ha empezado a devolver las ayudas 
apenas un año después de recibir la 
inyección de dinero de los contribu-
yentes. La acción de Bankia cerró 
ayer con una subida del 0,7%, aun-
que el Ibex bajó un 0,43%, sin con-
seguir reponerse del batacazo del día 

anterior contagiado del hun-
dimiento de la bolsa griega 
por el adelanto electoral en 
el país heleno.

El ministro de Economía, Luis de Guindos, y el presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, en un acto en 2013. :: J. C. HIDALGO / EFE

De Guindos acusa al Banco de España y  
CNMV de «mirar a otro lado» en Bankia

AMPARO 
ESTRADA

El fiscal los critica  
por dar información 
«con cuentagotas» 

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-
sonal que colabore con la Justi-
cia. Luzón, que participaba en la 
Conferencia Anual de la Abogacía 
Española, reclamó mayor «impli-
cación y compromiso» por parte 
de estos organismos públicos. 
«Martina Navratilova decía que 
estaba comprometida en la de-
fensa del tenis femenino, no me-
ramente implicada. Esa es la dife-
rencia. En unos huevos 
con jamón, la gallina está 
implicada, el cerdo está 
comprometido», ironizó.
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Goirigolzarri asegura que 
la entidad no necesitará 
más ayudas públicas  
si finalmente tiene  
que devolver el dinero  
a los accionistas  

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada 
tras el informe de los dos peritos del 
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que 
las cuentas de la entidad en su debut 
bursátil no reflejaban su imagen fiel. 
El ministro de Economía, Luis de 
Guindos, afirmó ayer en el Congre-
so que el Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero «forzó voluntades 
e hizo que los supervisores miraran 

hacia otro lado». En una respuesta 
parlamentaria al diputado socialista 
Juan Moscoso, que reclamó una co-
misión de investigación sobre Ban-
kia, el ministro recalcó que la salida 
a Bolsa de Bankia «fue una decisión 
política» del Ejecutivo anterior, que 
lo consideró «una cuestión de Esta-
do». Esa operación «nunca se hubiera 
producido», continuó Guindos, «sin 
el visto bueno del Banco de España 
y de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parlamen-
tario popular rechazó el martes una 
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y na-
cionalización de Bankia. 

Las afirmaciones del ministro pue-
den reforzar la petición que UPyD 
va a plantear al juez para que impu-
te al entonces presidente de la 
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en 
aquel momento, Miguel Ángel Fer-
nández Ordóñez. Varios despachos 
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades 
por la salida a Bolsa de Bankia, a la 

auditora Deloitte y a las autoridades 
responsables. 

Precisamente, ayer, el presidente 
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupo BFA-Ban-
kia «tiene músculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más di-
nero al contribuyente» para hacer 
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara 
su salida a Bolsa. Aunque lo conside-
ró una mera hipótesis, devolver el 
dinero exigiría un desembolso supe-
rior a los 3.000 millones de euros. 

Goirigolzarri recalcó que los dos 
informes periciales (cada perito ha 
hecho el suyo) «no han detectado 
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo 
de gestión. El actual presidente de 
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el 
9 de mayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las 
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Este miérco-
les, durante su intervención en el 

Congreso de Directores Financieros 
organizado por la Asociación para el 
Progreso de la Dirección (APD), Goi-
rigolzarri desveló que el día de su 
nombramiento el Banco de España 
le envió dos mensajes: uno, muy es-
cueto, de felicitación; y otro donde 
el supervisor bancario le urgía a en-
tregar lo más rápido posible las cuen-
tas de 2011 y el nuevo plan. También 
justificó que se revisaran y reformu-
laran las cuentas en apenas 15 días 
ya que había que presentarlas a la 
Junta de Accionistas –para cuya con-
vocatoria apenas había ese plazo– y 
«cerrar la situación porque se estaba 
produciendo una fuga de depósitos». 

Errores contables 

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no 
cuestionan ni en la cuantía ni en los 
conceptos la recapitalización» que 
se hizo. Sí admitió que hay «criterios 
distintos», pero que eso no cambia 
la «imagen fiel» que el actual equi-
po de Bankia dio al mercado sobre la 
situación de la entidad. Las tres crí-
ticas de los peritos al equipo actual 
se refieren a la contabilización de los 
activos fiscales, el año de saneamien-
to de la sociedad donde se agrupa-
ban las participadas de Bancaja, y la 
calificación de 13.000 millones de 
créditos subestándar que deberían 
haberse considerado morosos según 
el documento pericial. 

Por otra parte, el presidente de 
Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el informe 
de los peritos «fueron detectadas, 
analizadas y comunicadas» por el 
nuevo equipo de gestión al FROB y 
al Banco de España. En la actualidad, 
Bankia ha ordenado investigar los 
sueldos y las indemnizaciones paga-
dos en la etapa de Miguel Blesa y Ro-
drigo Rato. Durante la presidencia 
de Blesa, la remuneración del equi-
po directivo de Caja Madrid se mul-
tiplicó por veinte respecto a la eta-
pa de su predecesor, Jaime Terceiro. 

 Tanto el ministro de Economía 
como el presidente de Bankia subra-
yaron que, en estos momentos, esta 
entidad financiera es «sólida y ren-
table». Goirigolzarri añadió que Ban-
kia es el único banco rescatado que 
ha empezado a devolver las ayudas 
apenas un año después de recibir la 
inyección de dinero de los contribu-
yentes. La acción de Bankia cerró 
ayer con una subida del 0,7%, aun-
que el Ibex bajó un 0,43%, sin con-
seguir reponerse del batacazo del día 
anterior contagiado del hundimien-

to de la bolsa griega por el 
adelanto electoral en el país 
heleno.

El ministro de Economía, Luis de Guindos, y el presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, en un acto en 2013. :: J. C. HIDALGO / EFE

De Guindos acusa al Banco de España y  
CNMV de «mirar a otro lado» en Bankia

AMPARO 
ESTRADA

El fiscal los critica  
por dar información 
«con cuentagotas» 

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-
sonal que colabore con la Justi-
cia. Luzón, que participaba en la 
Conferencia Anual de la Abogacía 
Española, reclamó mayor «impli-
cación y compromiso» por parte 
de estos organismos públicos. 
«Martina Navratilova decía que 
estaba comprometida en la de-
fensa del tenis femenino, no me-
ramente implicada. Esa es la dife-
rencia. En unos huevos 
con jamón, la gallina está 
implicada, el cerdo está 
comprometido», ironizó.
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Goirigolzarri asegura que 
la entidad no necesitará 
más ayudas públicas  
si finalmente tiene  
que devolver el dinero  
a los accionistas  

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada 
tras el informe de los dos peritos del 
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que 
las cuentas de la entidad en su debut 
bursátil no reflejaban su imagen fiel. 
El ministro de Economía, Luis de 
Guindos, afirmó ayer en el Congre-
so que el Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero «forzó voluntades 
e hizo que los supervisores miraran 

hacia otro lado». En una respuesta 
parlamentaria al diputado socialista 
Juan Moscoso, que reclamó una co-
misión de investigación sobre Ban-
kia, el ministro recalcó que la salida 
a Bolsa de Bankia «fue una decisión 
política» del Ejecutivo anterior, que 
lo consideró «una cuestión de Esta-
do». Esa operación «nunca se hubiera 
producido», continuó Guindos, «sin 
el visto bueno del Banco de España 
y de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parlamen-
tario popular rechazó el martes una 
comisión de investigación para ana-
lizar el proceso de saneamiento y na-
cionalización de Bankia. 

Las afirmaciones del ministro pue-
den reforzar la petición que UPyD 
va a plantear al juez para que impu-
te al entonces presidente de la 
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en 
aquel momento, Miguel Ángel Fer-
nández Ordóñez. Varios despachos 
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades 
por la salida a Bolsa de Bankia, a la 

auditora Deloitte y a las autoridades 
responsables. 

Precisamente, ayer, el presidente 
de Bankia, José Ignacio Goirigolza-
rri, dejó claro que el grupo BFA-Ban-
kia «tiene músculo financiero sufi-
ciente sin necesidad de pedir más di-
nero al contribuyente» para hacer 
frente a la reclamación de los accio-
nistas si finalmente se cuestionara 
su salida a Bolsa. Aunque lo conside-
ró una mera hipótesis, devolver el 
dinero exigiría un desembolso supe-
rior a los 3.000 millones de euros. 

Goirigolzarri recalcó que los dos 
informes periciales (cada perito ha 
hecho el suyo) «no han detectado 
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo 
de gestión. El actual presidente de 
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el 
9 de mayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las 
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Este miérco-
les, durante su intervención en el 

Congreso de Directores Financieros 
organizado por la Asociación para el 
Progreso de la Dirección (APD), Goi-
rigolzarri desveló que el día de su 
nombramiento el Banco de España 
le envió dos mensajes: uno, muy es-
cueto, de felicitación; y otro donde 
el supervisor bancario le urgía a en-
tregar lo más rápido posible las cuen-
tas de 2011 y el nuevo plan. También 
justificó que se revisaran y reformu-
laran las cuentas en apenas 15 días 
ya que había que presentarlas a la 
Junta de Accionistas –para cuya con-
vocatoria apenas había ese plazo– y 
«cerrar la situación porque se estaba 
produciendo una fuga de depósitos». 

Errores contables 

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no 
cuestionan ni en la cuantía ni en los 
conceptos la recapitalización» que 
se hizo. Sí admitió que hay «criterios 
distintos», pero que eso no cambia 
la «imagen fiel» que el actual equi-
po de Bankia dio al mercado sobre la 
situación de la entidad. Las tres crí-
ticas de los peritos al equipo actual 
se refieren a la contabilización de los 
activos fiscales, el año de saneamien-
to de la sociedad donde se agrupa-
ban las participadas de Bancaja, y la 
calificación de 13.000 millones de 
créditos subestándar que deberían 
haberse considerado morosos según 
el documento pericial. 

Por otra parte, el presidente de 
Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el informe 
de los peritos «fueron detectadas, 
analizadas y comunicadas» por el 
nuevo equipo de gestión al FROB y 
al Banco de España. En la actualidad, 
Bankia ha ordenado investigar los 
sueldos y las indemnizaciones paga-
dos en la etapa de Miguel Blesa y Ro-
drigo Rato. Durante la presidencia 
de Blesa, la remuneración del equi-
po directivo de Caja Madrid se mul-
tiplicó por veinte respecto a la eta-
pa de su predecesor, Jaime Terceiro. 

 Tanto el ministro de Economía 
como el presidente de Bankia subra-
yaron que, en estos momentos, esta 
entidad financiera es «sólida y ren-
table». Goirigolzarri añadió que Ban-
kia es el único banco rescatado que 
ha empezado a devolver las ayudas 
apenas un año después de recibir la 
inyección de dinero de los contribu-
yentes. La acción de Bankia cerró 
ayer con una subida del 0,7%, aun-
que el Ibex bajó un 0,43%, sin con-
seguir reponerse del batacazo del día 
anterior contagiado del hundimien-

to de la bolsa griega por el 
adelanto electoral en el país 
heleno.

El ministro de Economía, Luis de Guindos, y el presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, en un acto en 2013. :: J. C. HIDALGO / EFE

De Guindos acusa al Banco de España y  
CNMV de «mirar a otro lado» en Bankia

AMPARO 
ESTRADA

El fiscal los critica  
por dar información 
«con cuentagotas» 

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-
sonal que colabore con la Justi-
cia. Luzón, que participaba en la 
Conferencia Anual de la Abogacía 
Española, reclamó mayor «impli-
cación y compromiso» por parte 
de estos organismos públicos. 
«Martina Navratilova decía que 
estaba comprometida en la de-
fensa del tenis femenino, no me-
ramente implicada. Esa es la dife-
rencia. En unos huevos 
con jamón, la gallina está 
implicada, el cerdo está 
comprometido», ironizó.
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DeGuindos acusa al BancodeEspañay
laCNMVde«miraraotrolado»enBankia
Goirigolzarri asegura que
la entidad no necesitará
más ayudas públicas
si finalmente tiene
que devolver el dinero
a los accionistas

:: AMPARO ESTRADA

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada,
tras el informe de los dos peritos del
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que
las cuentas de la entidad en su de-
but bursátil no reflejaban su ima-
gen fiel. El ministro de Economía,
Luis de Guindos, afirmó ayer en el
Congreso que el Gobierno de José
Luis Rodríguez Zapatero «forzó vo-
luntades e hizo que los superviso-
resmiraran hacia otro lado». En una
respuesta parlamentaria al diputa-
do socialista JuanMoscoso, que re-
clamó una comisión de investiga-
ción sobre Bankia, el ministro re-
calcó que la salida a Bolsa de Ban-
kia «fue una decisión política» del
Ejecutivo anterior, que lo conside-
ró «una cuestión de Estado». Esa
operación «nunca se hubiera pro-
ducido», continuó Guindos, «sin el
visto bueno del Banco de España y
de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parla-
mentario popular rechazó el mar-
tes una comisión de investigación
para analizar el proceso de sanea-
miento y nacionalización de Ban-
kia.
Las afirmaciones del ministro

pueden reforzar la petición que
UPyD va a plantear al juez para que
impute al entonces presidente de la
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en
aquelmomento,Miguel Ángel Fer-
nándezOrdóñez. Varios despachos
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades
por la salida a Bolsa de Bankia, a la

auditora Deloitte y a las autorida-
des responsables.
Precisamente, ayer, el presiden-

te de Bankia, José Ignacio Goirigol-
zarri, dejó claro que el grupo BFA-
Bankia «tiene músculo financiero
suficiente sin necesidad de pedir
más dinero al contribuyente» para
hacer frente a la reclamación de los
accionistas si finalmente se cues-
tionara su salida a Bolsa. Aunque lo
consideró una mera hipótesis, de-
volver el dinero exigiría un desem-
bolso superior a los 3.000millones
de euros.
Goirigolzarri recalcó que los dos

informes periciales (cada perito ha
hecho el suyo) «no han detectado
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo
de gestión. El actual presidente de
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el
9 demayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Estemiérco-
les, durante su intervención en el
Congreso de Directores Financie-
ros organizado por laAsociaciónpara
el Progreso de la Dirección (APD),
Goirigolzarri desveló que el día de
su nombramiento el Banco de Espa-
ña le envió dosmensajes: uno,muy
escueto, de felicitación; y otro don-
de el supervisor bancario le urgía a
entregar lo más rápido posible las
cuentas de 2011 y el nuevo plan.
También justificó que se revisaran
y reformularan las cuentas en ape-
nas 15 días ya que había que presen-
tarlas a la Junta deAccionistas –para
cuya convocatoria apenas había ese
plazo– y «cerrar la situación porque
se estaba produciendo una fuga de
depósitos».

Errores contables

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no
cuestionanni en la cuantía ni en los

conceptos la recapitalización» que
se hizo. Sí admitió que hay «crite-
rios distintos», pero que eso no cam-
bia la «imagen fiel» que el actual
equipo de Bankia dio almercado so-
bre la situación de la entidad. Las
tres críticas de los peritos al equipo
actual se refieren a la contabiliza-
ción de los activos fiscales, el año de
saneamiento de la sociedad donde
se agrupaban las participadas deBan-

caja, y la calificación de 13.000mi-
llones de créditos subestándar que
deberían haberse considerado mo-
rosos según el documento pericial.
Por otra parte, el presidente de

Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el infor-
me de los peritos «fueron detecta-
das, analizadas y comunicadas» por
el nuevo equipo de gestión al FROB
y al Banco de España. En la actuali-
dad, Bankia ha ordenado investigar
los sueldos y las indemnizaciones
pagados en la etapa deMiguel Ble-
sa y Rodrigo Rato. Durante la presi-
dencia de Blesa, la remuneración
del equipo directivo de CajaMadrid
semultiplicó por veinte respecto a
la etapa de su predecesor, JaimeTer-
ceiro.
Tanto el ministro de Economía

como el presidente de Bankia sub-
rayaron que, en estos momentos,
esta entidad financiera es «sólida y
rentable». Goirigolzarri añadió que
Bankia es el único banco rescatado
queha empezado a devolver las ayu-
das apenas un año después de reci-
bir la inyección de dinero de los con-
tribuyentes. La acción deBankia ce-
rró ayer con una subida del 0,7%,
aunque el Ibex bajó un 0,43%, sin
conseguir reponerse del batacazo del
día anterior contagiado del hundi-
miento de la bolsa griega por el ade-
lanto electoral en el país heleno.

El fiscal los critica
por dar información
«con cuentagotas»

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la ComisiónNacional del
Mercado deValores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-

sonal que colabore con la Justicia.
Luzón, que participaba en la Con-
ferenciaAnual de laAbogacía Es-
pañola, reclamómayor «implica-
ción y compromiso» por parte de
estos organismos públicos. «Mar-
tinaNavratilova decía que estaba
comprometida en la defensa del
tenis femenino, nomeramente
implicada. Esa es la diferencia. En
unos huevos con jamón, la gallina
está implicada, el cerdo está com-
prometido», ironizó.

De Guindos y Goirigolzarri, en un
acto en 2013. :: EFE
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DeGuindos acusa al BancodeEspañay
laCNMVde«miraraotrolado»enBankia
Goirigolzarri asegura que
la entidad no necesitará
más ayudas públicas
si finalmente tiene
que devolver el dinero
a los accionistas

:: AMPARO ESTRADA

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada,
tras el informe de los dos peritos del
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que
las cuentas de la entidad en su de-
but bursátil no reflejaban su ima-
gen fiel. El ministro de Economía,
Luis de Guindos, afirmó ayer en el
Congreso que el Gobierno de José
Luis Rodríguez Zapatero «forzó vo-
luntades e hizo que los superviso-
resmiraran hacia otro lado». En una
respuesta parlamentaria al diputa-
do socialista JuanMoscoso, que re-
clamó una comisión de investiga-
ción sobre Bankia, el ministro re-
calcó que la salida a Bolsa de Ban-
kia «fue una decisión política» del
Ejecutivo anterior, que lo conside-
ró «una cuestión de Estado». Esa
operación «nunca se hubiera pro-
ducido», continuó Guindos, «sin el
visto bueno del Banco de España y
de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parla-
mentario popular rechazó el mar-
tes una comisión de investigación
para analizar el proceso de sanea-
miento y nacionalización de Ban-
kia.
Las afirmaciones del ministro

pueden reforzar la petición que
UPyD va a plantear al juez para que
impute al entonces presidente de la
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en
aquelmomento,Miguel Ángel Fer-
nándezOrdóñez. Varios despachos
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades
por la salida a Bolsa de Bankia, a la

auditora Deloitte y a las autorida-
des responsables.
Precisamente, ayer, el presiden-

te de Bankia, José Ignacio Goirigol-
zarri, dejó claro que el grupo BFA-
Bankia «tiene músculo financiero
suficiente sin necesidad de pedir
más dinero al contribuyente» para
hacer frente a la reclamación de los
accionistas si finalmente se cues-
tionara su salida a Bolsa. Aunque lo
consideró una mera hipótesis, de-
volver el dinero exigiría un desem-
bolso superior a los 3.000millones
de euros.
Goirigolzarri recalcó que los dos

informes periciales (cada perito ha
hecho el suyo) «no han detectado
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo
de gestión. El actual presidente de
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el
9 demayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Estemiérco-
les, durante su intervención en el
Congreso de Directores Financie-
ros organizado por laAsociaciónpara
el Progreso de la Dirección (APD),
Goirigolzarri desveló que el día de
su nombramiento el Banco de Espa-
ña le envió dosmensajes: uno,muy
escueto, de felicitación; y otro don-
de el supervisor bancario le urgía a
entregar lo más rápido posible las
cuentas de 2011 y el nuevo plan.
También justificó que se revisaran
y reformularan las cuentas en ape-
nas 15 días ya que había que presen-
tarlas a la Junta deAccionistas –para
cuya convocatoria apenas había ese
plazo– y «cerrar la situación porque
se estaba produciendo una fuga de
depósitos».

Errores contables

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no
cuestionanni en la cuantía ni en los

conceptos la recapitalización» que
se hizo. Sí admitió que hay «crite-
rios distintos», pero que eso no cam-
bia la «imagen fiel» que el actual
equipo de Bankia dio almercado so-
bre la situación de la entidad. Las
tres críticas de los peritos al equipo
actual se refieren a la contabiliza-
ción de los activos fiscales, el año de
saneamiento de la sociedad donde
se agrupaban las participadas deBan-

caja, y la calificación de 13.000mi-
llones de créditos subestándar que
deberían haberse considerado mo-
rosos según el documento pericial.
Por otra parte, el presidente de

Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el infor-
me de los peritos «fueron detecta-
das, analizadas y comunicadas» por
el nuevo equipo de gestión al FROB
y al Banco de España. En la actuali-
dad, Bankia ha ordenado investigar
los sueldos y las indemnizaciones
pagados en la etapa deMiguel Ble-
sa y Rodrigo Rato. Durante la presi-
dencia de Blesa, la remuneración
del equipo directivo de CajaMadrid
semultiplicó por veinte respecto a
la etapa de su predecesor, JaimeTer-
ceiro.
Tanto el ministro de Economía

como el presidente de Bankia sub-
rayaron que, en estos momentos,
esta entidad financiera es «sólida y
rentable». Goirigolzarri añadió que
Bankia es el único banco rescatado
queha empezado a devolver las ayu-
das apenas un año después de reci-
bir la inyección de dinero de los con-
tribuyentes. La acción deBankia ce-
rró ayer con una subida del 0,7%,
aunque el Ibex bajó un 0,43%, sin
conseguir reponerse del batacazo del
día anterior contagiado del hundi-
miento de la bolsa griega por el ade-
lanto electoral en el país heleno.

El fiscal los critica
por dar información
«con cuentagotas»

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la ComisiónNacional del
Mercado deValores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-

sonal que colabore con la Justicia.
Luzón, que participaba en la Con-
ferenciaAnual de laAbogacía Es-
pañola, reclamómayor «implica-
ción y compromiso» por parte de
estos organismos públicos. «Mar-
tinaNavratilova decía que estaba
comprometida en la defensa del
tenis femenino, nomeramente
implicada. Esa es la diferencia. En
unos huevos con jamón, la gallina
está implicada, el cerdo está com-
prometido», ironizó.

De Guindos y Goirigolzarri, en un
acto en 2013. :: EFE
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DeGuindos acusa al BancodeEspañay
laCNMVde«miraraotrolado»enBankia
Goirigolzarri asegura que
la entidad no necesitará
más ayudas públicas
si finalmente tiene
que devolver el dinero
a los accionistas

:: AMPARO ESTRADA

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kia cada vez está más cuestionada,
tras el informe de los dos peritos del
Banco de España al juez que inves-
tiga el caso, en el que concluyen que
las cuentas de la entidad en su de-
but bursátil no reflejaban su ima-
gen fiel. El ministro de Economía,
Luis de Guindos, afirmó ayer en el
Congreso que el Gobierno de José
Luis Rodríguez Zapatero «forzó vo-
luntades e hizo que los superviso-
resmiraran hacia otro lado». En una
respuesta parlamentaria al diputa-
do socialista JuanMoscoso, que re-
clamó una comisión de investiga-
ción sobre Bankia, el ministro re-
calcó que la salida a Bolsa de Ban-
kia «fue una decisión política» del
Ejecutivo anterior, que lo conside-
ró «una cuestión de Estado». Esa
operación «nunca se hubiera pro-
ducido», continuó Guindos, «sin el
visto bueno del Banco de España y
de la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores». El grupo parla-
mentario popular rechazó el mar-
tes una comisión de investigación
para analizar el proceso de sanea-
miento y nacionalización de Ban-
kia.
Las afirmaciones del ministro

pueden reforzar la petición que
UPyD va a plantear al juez para que
impute al entonces presidente de la
CNMV, Julio Segura, y al que fue go-
bernador del Banco de España en
aquelmomento,Miguel Ángel Fer-
nándezOrdóñez. Varios despachos
de abogados preparan demandas ci-
viles para exigir responsabilidades
por la salida a Bolsa de Bankia, a la

auditora Deloitte y a las autorida-
des responsables.
Precisamente, ayer, el presiden-

te de Bankia, José Ignacio Goirigol-
zarri, dejó claro que el grupo BFA-
Bankia «tiene músculo financiero
suficiente sin necesidad de pedir
más dinero al contribuyente» para
hacer frente a la reclamación de los
accionistas si finalmente se cues-
tionara su salida a Bolsa. Aunque lo
consideró una mera hipótesis, de-
volver el dinero exigiría un desem-
bolso superior a los 3.000millones
de euros.
Goirigolzarri recalcó que los dos

informes periciales (cada perito ha
hecho el suyo) «no han detectado
necesidad de ningún ajuste adicio-
nal» a los que hizo el nuevo equipo
de gestión. El actual presidente de
Bankia sustituyó a Rodrigo Rato el
9 demayo de 2012 y sólo 16 días des-
pués presentó el plan de recapitali-
zación para la entidad, donde cifra-
ba en 19.000 millones de euros las
necesidades de ayudas públicas y re-
formulaba las cuentas. Estemiérco-
les, durante su intervención en el
Congreso de Directores Financie-
ros organizado por laAsociaciónpara
el Progreso de la Dirección (APD),
Goirigolzarri desveló que el día de
su nombramiento el Banco de Espa-
ña le envió dosmensajes: uno,muy
escueto, de felicitación; y otro don-
de el supervisor bancario le urgía a
entregar lo más rápido posible las
cuentas de 2011 y el nuevo plan.
También justificó que se revisaran
y reformularan las cuentas en ape-
nas 15 días ya que había que presen-
tarlas a la Junta deAccionistas –para
cuya convocatoria apenas había ese
plazo– y «cerrar la situación porque
se estaba produciendo una fuga de
depósitos».

Errores contables

No obstante, el presidente de Ban-
kia insistió en que los peritos «no
cuestionanni en la cuantía ni en los

conceptos la recapitalización» que
se hizo. Sí admitió que hay «crite-
rios distintos», pero que eso no cam-
bia la «imagen fiel» que el actual
equipo de Bankia dio almercado so-
bre la situación de la entidad. Las
tres críticas de los peritos al equipo
actual se refieren a la contabiliza-
ción de los activos fiscales, el año de
saneamiento de la sociedad donde
se agrupaban las participadas deBan-

caja, y la calificación de 13.000mi-
llones de créditos subestándar que
deberían haberse considerado mo-
rosos según el documento pericial.
Por otra parte, el presidente de

Bankia afirmó que «todas» las ope-
raciones denunciadas por el infor-
me de los peritos «fueron detecta-
das, analizadas y comunicadas» por
el nuevo equipo de gestión al FROB
y al Banco de España. En la actuali-
dad, Bankia ha ordenado investigar
los sueldos y las indemnizaciones
pagados en la etapa deMiguel Ble-
sa y Rodrigo Rato. Durante la presi-
dencia de Blesa, la remuneración
del equipo directivo de CajaMadrid
semultiplicó por veinte respecto a
la etapa de su predecesor, JaimeTer-
ceiro.
Tanto el ministro de Economía

como el presidente de Bankia sub-
rayaron que, en estos momentos,
esta entidad financiera es «sólida y
rentable». Goirigolzarri añadió que
Bankia es el único banco rescatado
queha empezado a devolver las ayu-
das apenas un año después de reci-
bir la inyección de dinero de los con-
tribuyentes. La acción deBankia ce-
rró ayer con una subida del 0,7%,
aunque el Ibex bajó un 0,43%, sin
conseguir reponerse del batacazo del
día anterior contagiado del hundi-
miento de la bolsa griega por el ade-
lanto electoral en el país heleno.

El fiscal los critica
por dar información
«con cuentagotas»

El fiscal del ‘caso Bankia’, Alejan-
dro Luzón, criticó ayer que insti-
tuciones como el Banco de Espa-
ña o la ComisiónNacional del
Mercado deValores (CNMV) re-
mitan las informaciones que re-
clama la Fiscalía «con cuentago-
tas» y son remisos a facilitar per-

sonal que colabore con la Justicia.
Luzón, que participaba en la Con-
ferenciaAnual de laAbogacía Es-
pañola, reclamómayor «implica-
ción y compromiso» por parte de
estos organismos públicos. «Mar-
tinaNavratilova decía que estaba
comprometida en la defensa del
tenis femenino, nomeramente
implicada. Esa es la diferencia. En
unos huevos con jamón, la gallina
está implicada, el cerdo está com-
prometido», ironizó.

De Guindos y Goirigolzarri, en un
acto en 2013. :: EFE
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Goirigolzarri asegura que
la entidad no necesitará
más ayudas públicas
si finalmente tiene
que devolver el dinero
a los accionistas

:: AMPARO ESTRADA

MADRID. La salida a Bolsa de Ban-
kiacadavezestámáscuestionada tras
el informede los dosperitos delBan-
co de España al juez de laAudiencia
Nacional, FernandoAndreu, que in-
vestiga el caso. En elmismo, los ex-
pertos concluyenque las cuentas de
la entidad en sudebut bursátil no re-
flejaban su imagen fiel. Elministro
de Economía, Luis deGuindos, afir-
mó ayer en elCongreso de losDipu-
tados que el Gobierno de José Luis
Rodríguez Zapatero «forzó volunta-
des ehizoque los supervisoresmira-
ranhacia otro lado». Enuna respues-
taparlamentaria al diputado socialis-
ta JuanMoscoso,que reclamóunaco-
misión de investigación sobre Ban-
kia, elministro recalcó que su salida
aBolsa «fueunadecisiónpolítica»del
Ejecutivo anterior, que lo consideró
«una cuestióndeEstado». Esaopera-
ción «nunca se hubiera producido»,
dijoGuindos, «sin el visto buenodel
BancodeEspañayde laComisiónNa-
cional delMercado deValores».
Las afirmacionesdelministropue-

den reforzar la peticiónqueUPyDva
a plantear al juez para que impute al
entoncespresidentede laCNMV, Ju-
lio Segura, y al que fue gobernador
del Banco de España en aquel mo-
mento,MiguelÁngel FernándezOr-
dóñez.Varios despachosdeabogados
preparan ya demandas civiles para
exigir responsabilidadesporeste caso
a la auditoraDeloitteya las autorida-
des responsables.
Precisamente, ayer, el presidente

deBankia, José IgnacioGoirigolzarri,
dejó claro que el grupo BFA-Bankia

«tienemúsculo financiero suficien-
te sinnecesidaddepedirmás dinero
al contribuyente» para hacer frente
a la reclamación de los accionistas si
finalmente seenjuicia su salida aBol-
sa.Aunque lo consideróunamerahi-
pótesis, devolver el dinero exigiría
un desembolso superior a los 3.000
millones de euros.
Goirigolzarri recalcó que los dos

informes periciales (cada perito ha
hechoel suyo)«nohandetectadone-
cesidad de ningún ajuste adicional»
a losquehizoelnuevoequipodeges-
tión. El actual presidente de Bankia
sustituyóaRodrigoRatoel9demayo
de2012ysólo 16díasdespuéspresen-
tó el plan de recapitalización para la
entidad, donde cifraba en 19.000mi-
llonesdeeuros lasnecesidadesdeayu-
das públicas y reformulaba las cuen-
tas.Ayer, durante su intervenciónen
una jornada de laAsociación para el
Progresode laDirección (APD),Goi-
rigolzarridesvelóqueeldíadesunom-
bramiento el BancodeEspaña le en-
viódosmensajes: unode felicitación;
y otro donde el supervisor bancario
le urgía a entregar lomás rápido po-
sible las cuentas de 2011 y el nuevo
plan. También justificó que se revi-
saran y reformularan las cuentas en
apenas 15 días ya que había que pre-
sentarlas a la junta de accionistas y
«cerrar la situación porque se estaba
produciendouna fugadedepósitos».

Errorescontables

Noobstante, el presidentedeBankia
insistió en que los peritos «no cues-
tionanni en la cuantíani en los con-
ceptos la recapitalización»quesehizo.
Sí admitió que hay «criterios distin-
tos», peroqueesonocambia la «ima-
gen fiel»queel actual equipodeBan-
kia dio almercado sobre la situación
de la entidad. Las tresprincipales dis-
crepancias de los peritos a la actua-
cióndel equipo actual se refierena la
contabilización de los activos fisca-
les, e l año de saneamiento de la so-
ciedaddonde se agrupaban las parti-
cipadas de Bancaja, y la calificación
de 13.000millonesde créditos subes-
tándar que deberían haberse consi-
deradomorosos según la pericia.
ElpresidentedeBankiaafirmóque

«todas» las operaciones «fueron de-
tectadas, analizadas y comunicadas»
por el nuevo equipo de gestión al
FROBy al Banco de España.

José Ignacio Giorigolzarri, ayer durante su intervención en una jornada de la APD. :: EFE

GuindosacusaalBancodeEspañaya laCNMVde
«miraraotro lado»en la salidaaBolsadeBankia

El fiscal critica a los
supervisores por
dar información
«con cuentagotas»

El fiscal del caso Bankia, Alejan-
dro Luzón, criticó que institu-
ciones como el Banco de España
o la Comisión Nacional del Mer-
cado deValores (CNMV) remitan
las informaciones que reclama la
Fiscalía «con cuentagotas» y son
remisos a facilitar personal que
colabore con la Justicia.
Luzón, que participaba en la

Conferencia Anual de la Aboga-
cía Española, reclamómayor
«implicación y compromiso» por
parte de estos organismos públi-
cos. «Martina Navratilova decía
que estaba comprometida en la
defensa del tenis femenino, no
meramente implicada. Esa es la
diferencia. En unos huevos con
jamón, la gallina está implicada,
el cerdo está comprometido»,
ironizó.

:: A. E.

MADRID. El gobernador del Ban-
codeEspaña, LuisMaríaLinde, des-
cartó ayer que el Banco de España
reforme su sistema de supervisión
a raíz del informede los peritos del
propioorganismosobre el casoBan-
kia. Dicho informe, realizado por
dos de sus inspectores, acusa aBan-
kia dehaber salido aBolsa conunas
cuentas que no reflejaban la ima-
gen fiel de la entidad. Es decir, que
apuntan amaquilladas o engaño-
sas, aunque los peritos no usan es-
tas palabras. Esos errores no fue-
ron detectados por el auditor, ni
por el Banco de España ni por la
CNMV.
«No creo que este informe afec-

te en absoluto», dijo Linde tras in-
tervenir en un encuentro del sec-
tor bancarioorganizadopor el IESE.
Además, explicóqueelBancodeEs-

paña «ha reformado tres veces su
supervisiónenlosúltimosdosaños»
para adaptarla alnuevomecanismo
único de supervisión bancaria.
Endicho encuentro bancario, el

consejero delegadodeBankia, José
Sevilla, avanzó que el esfuerzo de
reestructuración llevadoa cabopor
el sectordurante la crisis «probable-
mente no va a ser suficiente». En
cuatro años, la banca española ha
recortadomás de 50.000 empleos.
Sin embargo, el futuro que se ave-
cina de bajos tipos de interés exigi-
rá seguir reduciendocostesparapo-
der «retribuir adecuadamenteal ca-
pital», según Sevilla.
También el consejero delegado

del BBVA, Ángel Cano, reconoció
que la rentabilidadde los bancosva
a estar «presionada» los próximos
añosyquelaentidadquenosetrans-
forme «no podrá sobrevivir».

Lindedescarta reformar la
supervisión tras el informepericial

La postura delministro
podría apoyar la
imputación de Julio Segura
y de FernándezOrdóñez
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La defensa de la infanta Cristina pide el
sobreseimiento de la causa
Noticias  Cuatro / Ag encias  |  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, ha anunciado este miércoles que su
despacho ya ha presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez
de Instrucción número 3 de Palma, José Castro, encargado del 'caso Nóos', tras
conocer el escrito de la Fiscalía que defiende que la hermana del Rey no tiene
responsabilidad penal alguna en la causa.

Y además...
Roca ha hecho este anuncio tras participar en un foro de debate organizado en un
hotel madrileño por el Consejo General de la Abogacía (CGAE)  que versaba sobre
la relación entre Justicia y Medios de Comunicación y en el que ha denunciado que
"la presunción de inocencia no existe en España". Ha precisado que con ello se
refería a la situación general y no de forma concreta al 'caso Nóos'.
Para el abogado, la trascendencia que se da al término imputado en nuestro país no
es la que pretendía darle el legislador --un plus de garantía ante la Justicia--, sino
que se convierte en una "precondena", algo que hay que corregir.
Preguntado al término del acto sobre sus reflexiones sobre la presunción de
inocencia Roca ha precisado que la Infanta "a veces no ha sido tratada con respeto a
esta presunción", si bien él se muestra tranquilo "porque el fiscal, que es quien tiene
la responsabilidad de mantener la acusación, no la formula".
"En todo caso la presunción de inocencia el fiscal la ha respetado, y para mí es una
satisfacción importante", ha insistido Roca, para indicar que él nunca ha puesto en
duda "ni la cualidad del juez Castro ni la cualidad especial que pueda tener el fiscal".
Sobre el contenido del escrito presentado ante el juez de Palma, Roca ha explicado
que teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal ha pedido el
sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la Infanta-, su despacho solicita
el sobreseimiento al amparo del artículo 782 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal
(LeCrim).
Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación pública ni particular el juez
debe acordar el sobreseimiento. Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación
a este caso de la denominada "doctrina Botín", aunque él piensa que no es ésta la
alegación concreta, "esto en todo caso es a mayor abundamiento".
"Lo que hay es un artículo de la Ley que dice lo que dice, y para nosotros el hecho
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de que el fiscal expresamente pida el sobreseimiento nos facilita a nosotros pedirlo y
también esperar que, lógicamente en buena Ley, esta resolución se dicte en los
términos que nosotros estimamos más acordes a derecho".
Responsabilidad civil

Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, Roca ha
señalado que consignarán esta cantidad para "extinguir la responsabilidad civil" y
una vez se extinga la responsabilidad penal, como hoy han pedido, "esto se habría
terminado".
Ha indicado que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá lo
hagan "mañana". "Si lo tienes que hacer lo haces, no se busca ningún impacto", ha
subrayado el jurista, para añadir que esta responsabilidad civil no operará si Iñaki
Urdangarín finalmente es absuelto en la sentencia.
Pareja "con muy buena relación"

La cantidad procederá de pólizas abiertas por el marido de Cristina de Borbón y
conocidas judicialmente y "todo es correcto", ha subrayado el abogado de la hermana
del Rey.
"Aquí hay una pareja que tiene muy buena relación y en la que ambos se sienten, no
tan sólo uno y otro inocentes sino que se reconocen la inocencia el uno al otro, y
esto es muy importante", ha reconocido Miquel Roca, para añadir que no ha
comentado las últimas novedades del caso con la Casa Real, puesto que él se debe a
su cliente, que es la Infanta Cristina.
Roca ha añadido que "evidentemente el juez tiene derecho a estudiar los papeles y
decidir lo que estime consecuente" si bien desde su perspectiva debe realizar una
buena crítica al escrito del fiscal, que tiene 600 folios, "porque seguro que si llega a
tener 6 dicen que no estaba trabajado".
Sobre la situación de la Infanta Roca ha manifestado que él no es un portavoz de
estados de ánimo, sino que simplemente lo que tiene que hacer es "hablar lo que
conviene a la defensa".
La petición contra su marido "le debe pesar"

"Desde un punto de vista personal la Infanta puede tener la satisfacción de ver cómo
desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros hemos venido defendiendo,
que es su total inocencia, pero lógicamente desde la perspectiva de esposa la
petición contra su marido de debe pesar, y mucho", ha indicado ante la insistencia de
la prensa.
Sobre sus manifestaciones durante su intervención en la mesa redonda, en las que ha
señalado que la presión mediática "existe y puede que a veces afecte a la
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señalado que la presión mediática "existe y puede que a veces afecte a la
independencia del Poder Judicial", Roca ha matizado que no deben ser extrapoladas
al "caso Noos".
"Lo que digo pura y simplemente es que, socialmente todos somos susceptibles a la
presión, que lo que los demás opinan tiene mucho que ver, y que la relación entre la
Justicia y los medios de comunicación tiene un grado de riesgo y de conflictividad
que debe reflexionarse y debe hablarse -ha indicado-. No voy a decir en modo
alguno que aquí la presión esté jugando a favor o en contra en este caso concreto".
Por ello, cree que lo que el fiscal Pedro Horrach ha reflejado en su escrito no es "su
criterio personal, sino lo que legalmente le corresponde hacer".
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El abogado de la infanta, Miquel Roca: "La
presunción de inocencia no existe en España"
orig inal

MALESTAR DE LA DEFENSA DE LA INFANTA CRISTINA

El abogado de la infanta Cristina, Miquel Roca, ha expresado abiertamente su
malestar por el transcurrir del caso Nóos . Dice que en España no existe la
presunción de inocencia y que la prensa influye en los jueces. "Es una frase
prohibida, ya no la puedes decir delante de ningún juez en España. Si dices
presunción de inocencia es un reconocimiento explícito de culpabilidad", añade
Roca.

Roca: La presunción de inocencia no existe en España   Ver el
video  El abogado de la infanta, Miquel Roca: "La presunción de inocencia no

existe en España"  Roca: "La presunción de inocencia no existe en España"
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La defensa de la infanta Cristina pide el
sobreseimiento
Infanta Cris tina  •  orig inal

La
defensa de la infanta Cristina pide el sobreseimiento
Roca, quien ha reiterado también la intención de la infanta de depositar la cantidad
que la Fiscalía ha calculado para ella en concepto de responsabilidad civil (600.000
euros), ha anunciado la presentación de este escrito en declaraciones a los periodistas
tras participar en una mesa redonda sobre procesos judiciales y medios de
comunicación, organizada por el Consejo General de la Abogacía.
Los abogados de doña Cristina han hecho la petición de sobreseimiento al día
siguiente de que las partes acusadoras entregaran sus conclusiones determinando a
quién acusan, de qué delitos y qué penas  piden en el marco del caso Nóos, y de que
solo el sindicato Manos Limpias haya mantenido la acusación contra la infanta y le
pida 8 años de cárcel.
Para Roca, el escrito del fiscal Pedro Horrach le ha facilitado la presentación del
suyo, ya que hay "una construcción muy sólida para defender el sobreseimiento" con
respecto a la infanta Cristina.
"Sobre esa base pedimos explícitamente el sobreseimiento al amparo del artículo 782
de la Ley de Enjuiciamiento Criminal", precepto que, según ha explicado, establece
que cuando no hubiere acusación pública ni particular el juez acordará el
sobreseimiento.
Todo ello, independientemente de la aplicación de la llamada doctrina Botín
(establecida por el Tribunal Supremo en 2007 y que supone que la acusación popular
no está legitimada en solitario para sentar a alguien en el banquillo), ya que en todo
caso, según Roca, es "a mayor abundamiento" en lo que ya propugna dicho artículo.
Según el abogado, que durante la mesa redonda ha advertido de la vulneración de la
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presunción de inocencia en los medios de comunicación, aunque no lo ha querido
extrapolar a la situación de su clienta, sí que ha dicho que aunque la presunción de
inocencia de la infanta se hubiera visto afectada, tiene la satisfacción de haber tenido
a su favor la defensa de la Fiscalía.
"Desde un punto de vista personal -ha continuado-, la infanta Cristina  puede tener la
satisfacción de ver cómo desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros
hemos venido defendiendo", aunque no ha negado que desde "la perspectiva de
esposa de su marido" la acusación contra Iñaki Urdangarín, para quien el fiscal
pide 19 años de prisión, "le debe pesar y mucho".
En cuanto a la consignación de la cantidad calculada por el fiscal en concepto de
responsabilidad civil, ha expuesto que la acusación no es penal, sino que lo que dice
el fiscal es que aún no conociendo el origen ilícito "la infanta es responsable civil
de esta cantidad".
Por ello, tiene previsto depositar ese dinero para que una vez extinguida "la
responsabilidad penal con el sobreseimiento que postulamos y extinguida la
responsabilidad civil", desde el punto de vista procesal, "esto se habría terminado"
para la infanta. El dinero, ha dicho, lo obtendrá "de pólizas abiertas" por parte de su
marido, algo que Roca garantiza que es "correcto".
"Aquí hay una pareja con muy buena relación y en la que, no tan solo uno y otro se
consideran inocentes, sino que se reconocen la inocencia el uno al otro. Eso es muy
importante", ha desvelado.
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ESPAÑA: El abogado de la Infanta Cristina
solicita al juez el sobreseimiento en el caso Nóos
orig inal

ESPAÑA: El abogado de la Infanta Cristina solicita al juez el sobreseimiento en el
caso Nóos
Esta noticia ha sido leída 38 veces
Expansión  / Miquel Roca, abogado de la Infanta Cristina
El abogado de la Infanta ha hecho el anuncio tras participar en un foro de debate
organizado por el Consejo General de la Abogacía (CGAE)  que versaba sobre la
relación entre Justicia y Medios de Comunicación y en el que ha denunciado que "la
presunción de inocencia no existe en España".
Para Roca, la trascendencia que se da al término imputado en nuestro país no es la
que pretendía darle el legislador, sino que se convierte en una "precondena", algo
que hay que corregir.
Preguntado al final del acto sobre sus reflexiones, Roca ha asegurado que la Infanta
"a veces no ha sido tratada con respeto a esta presunción", si bien él se muestra
tranquilo "porque el fiscal, que es quien tiene la responsabilidad de mantener la
acusación, no la formula". "En todo caso la presunción de inocencia el fiscal la ha
respetado, y para mí es una satisfacción importante", ha insistido Roca, para indicar
que él nunca ha puesto en duda "ni la cualidad del juez Castro ni la cualidad especial
que pueda tener el fiscal".
Sobre el contenido del escrito presentado ante el juez de Palma, Roca ha explicado
que teniendo en cuenta la actual situación procesal, su despacho solicita el
sobreseimiento al amparo del artículo 782 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal
(LeCrim).
Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación pública ni particular el juez
debe acordar el sobreseimiento. Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación
a este caso de la denominada "doctrina Botín", aunque él piensa que no es ésta la
alegación concreta, "esto en todo caso es a mayor abundamiento".
"Lo que hay es un artículo de la Ley que dice lo que dice, y para nosotros el hecho
de que el fiscal expresamente pida el sobreseimiento nos facilita a nosotros pedirlo y
también esperar que, lógicamente en buena Ley, esta resolución se dicte en los
términos que nosotros estimamos más acordes a derecho".
Con Información de Expansión
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Roca pide sobreseer las actuaciones contra la
infanta
orig inal

10 de diciembre de 2014. 20:42h Efe.  Madrid.
El despacho del abogado Miquel Roca ha solicitado esta mañana al juez de Palma
José Castro el sobreseimiento de la actuaciones contra la infanta Cristina en el caso
Nóos al haberlo pedido ayer explícitamente la Fiscalía Anticorrupción y al no
acusarla ni la Agencia Tributaria ni ninguna acusación particular.
Roca, quien ha reiterado también la intención de la infanta de depositar la cantidad
que la Fiscalía ha calculado para ella en concepto de responsabilidad civil (600.000
euros), ha anunciado la presentación de este escrito en declaraciones a los periodistas
tras participar en una mesa redonda sobre procesos judiciales y medios de
comunicación, organizada por el Consejo General de la Abogacía.
Los abogados de doña Cristina han hecho la petición de sobreseimiento al día
siguiente de que las partes acusadoras entregaran sus conclusiones determinando a
quién acusan, de qué delitos y qué penas piden en el marco del caso Nóos, y de que
solo el sindicato Manos Limpias haya mantenido la acusación contra la infanta y le
pida 8 años de cárcel.
Para Roca, el escrito del fiscal Pedro Horrach le ha facilitado la presentación del
suyo, ya que hay “una construcción muy sólida para defender el sobreseimiento” con
respecto a la infanta Cristina.
“Sobre esa base pedimos explícitamente el sobreseimiento al amparo del artículo 782
de la Ley de Enjuiciamiento Criminal”, precepto que, según ha explicado, establece
que cuando no hubiere acusación pública ni particular el juez acordará el
sobreseimiento.
Todo ello, independientemente de la aplicación de la llamada doctrina Botín
(establecida por el Tribunal Supremo en 2007 y que supone que la acusación popular
no está legitimada en solitario para sentar a alguien en el banquillo), ya que en todo
caso, según Roca, es “a mayor abundamiento” en lo que ya propugna dicho artículo.
Según el abogado, que durante la mesa redonda ha advertido de la vulneración de la
presunción de inocencia en los medios de comunicación, aunque no lo ha querido
extrapolar a la situación de su clienta, sí que ha dicho que aunque la presunción de
inocencia de la infanta se hubiera visto afectada, tiene la satisfacción de haber tenido
a su favor la defensa de la Fiscalía.
“Desde un punto de vista personal -ha continuado-, la infanta puede tener la
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satisfacción de ver cómo desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros
hemos venido defendiendo”, aunque no ha negado que desde “la perspectiva de
esposa de su marido” la acusación contra Iñaki Urdangarín, para quien el fiscal pide
19 años de prisión, “le debe pesar y mucho”.
En cuanto a la consignación de la cantidad calculada por el fiscal en concepto de
responsabilidad civil, ha expuesto que la acusación no es penal, sino que lo que dice
el fiscal es que aún no conociendo el origen ilícito “la infanta es responsable civil
de esta cantidad”.
Por ello, tiene previsto depositar ese dinero para que una vez extinguida “la
responsabilidad penal con el sobreseimiento que postulamos y extinguida la
responsabilidad civil”, desde el punto de vista procesal, “esto se habría terminado”
para la infanta.
El dinero, ha dicho, lo obtendrá “de pólizas abiertas” por parte de su marido, algo
que Roca garantiza que es “correcto”.
“Aquí hay una pareja con muy buena relación y en la que, no tan solo uno y otro se
consideran inocentes, sino que se reconocen la inocencia el uno al otro. Eso es muy
importante”, ha desvelado.
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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Introduce el texto que aparece en la imagen:
Acepto el aviso legal

Los comentarios reflejan las opiniones de los lectores, no de Diario de Burgos.
No se aceptarán comentarios que puedan ser considerados difamatorios,
injuriantes o contrarios a las leyes españolas
No se aceptarán comentarios con contenido racista, sexista, homófobo o que
puedan interpretarse como un ataque hacia cualquier colectivo o minoría por su
nacionalidad, el sexo, la religión, la edad o cualquier tipo de discapacidad
física o mental.
Los comentarios no podrán incluir amenazas, insultos, ni ataques personales a
otros participantes.
Diario de Burgos se reserva el derecho a eliminar cualquier comentario
considerado fuera de tema.
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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Introduce el texto que aparece en la imagen:
Acepto el aviso legal

Los comentarios reflejan las opiniones de los lectores, no de La Tribuna de
Albacete.
No se aceptarán comentarios que puedan ser considerados difamatorios,
injuriantes o contrarios a las leyes españolas
No se aceptarán comentarios con contenido racista, sexista, homófobo o que
puedan interpretarse como un ataque hacia cualquier colectivo o minoría por su
nacionalidad, el sexo, la religión, la edad o cualquier tipo de discapacidad
física o mental.
Los comentarios no podrán incluir amenazas, insultos, ni ataques personales a
otros participantes.
La Tribuna de Albacete se reserva el derecho a eliminar cualquier comentario
considerado fuera de tema.
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La defensa de la Infanta Cristina pide el
sobreseimiento de la causa
La Gaceta de Salamanca  •  orig inal

CASO NÓOS

"El fiscal ha respetado la presunción deinocencia", ha explicado Miquel Roca

Miquel Roca, abodado de la Infanta
Cristina. | EP
El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, ha anunciado este miércoles que su
despacho ya ha presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez
de Instrucción número 3 de Palma, José Castro, encargado del 'caso Nóos', tras
conocer el escrito de la Fiscalía que defiende que la hermana del Rey no tiene
responsabilidad penal alguna en la causa.
Roca ha hecho este anuncio tras participar en un foro de debate organizado en un
hotel madrileño por el Consejo General de la Abogacía (CGAE)  que versaba sobre
la relación entre Justicia y Medios de Comunicación y en el que ha denunciado que
"la presunción de inocencia no existe en España". Ha precisado que con ello se
refería a la situación general y no de forma concreta al 'caso Nóos'.
Para el abogado, la trascendencia que se da al término imputado en nuestro país no
es la que pretendía darle el legislador --un plus de garantía ante la Justicia--, sino
que se convierte en una "precondena", algo que hay que corregir.
Preguntado al término del acto sobre sus reflexiones sobre la presunción de
inocencia Roca ha precisado que la Infanta "a veces no ha sido tratada con respeto a
esta presunción", si bien él se muestra tranquilo "porque el fiscal, que es quien tiene
la responsabilidad de mantener la acusación, no la formula".
"En todo caso la presunción de inocencia el fiscal la ha respetado, y para mí es una
satisfacción importante", ha insistido Roca, para indicar que él nunca ha puesto en
duda "ni la cualidad del juez Castro ni la cualidad especial que pueda tener el fiscal".
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Sobre el contenido del escrito presentado ante el juez de Palma, Roca ha explicado
que teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal ha pedido el
sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la Infanta-, su despacho solicita
el sobreseimiento al amparo del artículo 782 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal
(LeCrim).
Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación pública ni particular el juez
debe acordar el sobreseimiento. Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación
a este caso de la denominada "doctrina Botín", aunque él piensa que no es ésta la
alegación concreta, "esto en todo caso es a mayor abundamiento".
"Lo que hay es un artículo de la Ley que dice lo que dice, y para nosotros el hecho
de que el fiscal expresamente pida el sobreseimiento nos facilita a nosotros pedirlo y
también esperar que, lógicamente en buena Ley, esta resolución se dicte en los
términos que nosotros estimamos más acordes a derecho".
RESPONSABILIDAD CIVIL
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, Roca ha
señalado que consignarán esta cantidad para "extinguir la responsabilidad civil" y
una vez se extinga la responsabilidad penal, como hoy han pedido, "esto se habría
terminado".
Ha indicado que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá lo
hagan "mañana". "Si lo tienes que hacer lo haces, no se busca ningún impacto", ha
subrayado el jurista, para añadir que esta responsabilidad civil no operará si Iñaki
Urdangarín finalmente es absuelto en la sentencia.
PAREJA "CON MUY BUENA RELACIÓN"
La cantidad procederá de pólizas abiertas por el marido de Cristina de Borbón y
conocidas judicialmente y "todo es correcto", ha subrayado el abogado de la hermana
del Rey.
"Aquí hay una pareja que tiene muy buena relación y en la que ambos se sienten, no
tan sólo uno y otro inocentes sino que se reconocen la inocencia el uno al otro, y
esto es muy importante", ha reconocido Miquel Roca, para añadir que no ha
comentado las últimas novedades del caso con la Casa Real, puesto que él se debe a
su cliente, que es la Infanta Cristina.
Roca ha añadido que "evidentemente el juez tiene derecho a estudiar los papeles y
decidir lo que estime consecuente" si bien desde su perspectiva debe realizar una
buena crítica al escrito del fiscal, que tiene 600 folios, "porque seguro que si llega a
tener 6 dicen que no estaba trabajado".
Sobre la situación de la Infanta Roca ha manifestado que él no es un portavoz de
estados de ánimo, sino que simplemente lo que tiene que hacer es "hablar lo que
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conviene a la defensa".
LA PETICIÓN CONTRA SU MARIDO "LE DEBE PESAR"
"Desde un punto de vista personal la Infanta puede tener la satisfacción de ver cómo
desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros hemos venido defendiendo,
que es su total inocencia, pero lógicamente desde la perspectiva de esposa la
petición contra su marido de debe pesar, y mucho", ha indicado ante la insistencia de
la prensa.
Sobre sus manifestaciones durante su intervención en la mesa redonda, en las que ha
señalado que la presión mediática "existe y puede que a veces afecte a la
independencia del Poder Judicial", Roca ha matizado que no deben ser extrapoladas
al "caso Noos".
"Lo que digo pura y simplemente es que, socialmente todos somos susceptibles a la
presión, que lo que los demás opinan tiene mucho que ver, y que la relación entre la
Justicia y los medios de comunicación tiene un grado de riesgo y de conflictividad
que debe reflexionarse y debe hablarse -ha indicado-. No voy a decir en modo
alguno que aquí la presión esté jugando a favor o en contra en este caso concreto".
Por ello, cree que lo que el fiscal Pedro Horrach ha reflejado en su escrito no es "su
criterio personal, sino lo que legalmente le corresponde hacer".
Compartir en Twitter
Compartir en Facebook
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La defensa de la infanta Cristina pide su
sobreseimiento en el caso Nóos
EFE MADRID  •  orig inal

Miquel Roca, a su llegada a una mesa sobre procesos judiciales y medios de
comunicación efe
El despacho del abogado Miquel Roca solicitó ayer al juez de Palma José Castro el
sobreseimiento de la actuaciones contra la infanta Cristina en el caso “Nóos” trashaberlo
pedido el martes explícitamente la Fiscalía Anticorrupción y al no acusarla ni la Agencia
Tributaria ni ninguna acusación particular.
Roca, quien reiteró la intención de la infanta de depositar la cantidad que la Fiscalía ha
calculado para ella en concepto de responsabilidad civil (600.000 euros), anunció la
presentación de este escrito en declaraciones a los periodistas tras participar en una mesa
redonda sobre procesos judiciales y medios de comunicación, organizada por el Consejo
General de la Abogacía.
Los abogados de la infanta han hecho la petición de sobreseimiento al día siguiente de
que las partes acusadoras entregaran sus conclusiones determinando a quién acusan, de qué
delitos y qué penas piden en el marco del caso “Nóos”, y de que solo el sindicato Manos
Limpias haya mantenido la acusación contra Cristina y le pida 8 años de cárcel.
escrito de horrach
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Para Roca, el escrito del fiscal Pedro Horrach le ha facilitado la presentación del suyo,
ya que hay “una construcción muy sólida para defender el sobreseimiento”.
Todo ello, independientemente de la aplicación de la llamada doctrina Botín –establecida
por el Tribunal Supremo en 2007 y que supone que la acusación popular no está
legitimada en solitario para sentar a alguien en el banquillo–, ya que en todo caso, según
Roca, es “a mayor abundamiento” en lo que ya propugna dicho artículo.
Según el abogado, que durante la mesa ya advirtió de la vulneración de la presunción de
inocencia en los medios de comunicación, aunque no lo quiso extrapolar a la situación de
su clienta, sí que dijo que aunque la presunción de inocencia de la infanta se hubiera visto
afectada, tiene la satisfacción de haber tenido a su favor la defensa de la Fiscalía.
“Desde un punto de vista personal –continuó el abogado–, la infanta puede tener la
satisfacción de ver cómo desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros hemos
venido defendiendo”.
No obstante, no negó que desde “la perspectiva de esposa de su marido” la acusación
contra Iñaki Urdangarín, para quien el fiscal pide un total de 19 años de prisión, “le debe
pesar y mucho”, afirmó.
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La defensa de la infanta Cristina pide su
sobreseimiento en el caso Nóos
EFE MADRID  •  orig inal

Miquel Roca, a su llegada a una mesa sobre procesos judiciales y medios de
comunicación efe
El despacho del abogado Miquel Roca solicitó ayer al juez de Palma José Castro el
sobreseimiento de la actuaciones contra la infanta Cristina en el caso “Nóos” trashaberlo
pedido el martes explícitamente la Fiscalía Anticorrupción y al no acusarla ni la Agencia
Tributaria ni ninguna acusación particular.
Roca, quien reiteró la intención de la infanta de depositar la cantidad que la Fiscalía ha
calculado para ella en concepto de responsabilidad civil (600.000 euros), anunció la
presentación de este escrito en declaraciones a los periodistas tras participar en una mesa
redonda sobre procesos judiciales y medios de comunicación, organizada por el Consejo
General de la Abogacía.
Los abogados de la infanta han hecho la petición de sobreseimiento al día siguiente de
que las partes acusadoras entregaran sus conclusiones determinando a quién acusan, de qué
delitos y qué penas piden en el marco del caso “Nóos”, y de que solo el sindicato Manos
Limpias haya mantenido la acusación contra Cristina y le pida 8 años de cárcel.
escrito de horrach
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Para Roca, el escrito del fiscal Pedro Horrach le ha facilitado la presentación del suyo,
ya que hay “una construcción muy sólida para defender el sobreseimiento”.
Todo ello, independientemente de la aplicación de la llamada doctrina Botín –establecida
por el Tribunal Supremo en 2007 y que supone que la acusación popular no está
legitimada en solitario para sentar a alguien en el banquillo–, ya que en todo caso, según
Roca, es “a mayor abundamiento” en lo que ya propugna dicho artículo.
Según el abogado, que durante la mesa ya advirtió de la vulneración de la presunción de
inocencia en los medios de comunicación, aunque no lo quiso extrapolar a la situación de
su clienta, sí que dijo que aunque la presunción de inocencia de la infanta se hubiera visto
afectada, tiene la satisfacción de haber tenido a su favor la defensa de la Fiscalía.
“Desde un punto de vista personal –continuó el abogado–, la infanta puede tener la
satisfacción de ver cómo desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros hemos
venido defendiendo”.
No obstante, no negó que desde “la perspectiva de esposa de su marido” la acusación
contra Iñaki Urdangarín, para quien el fiscal pide un total de 19 años de prisión, “le debe
pesar y mucho”, afirmó.

11/12/2014

U.Únicos:

Pag Vistas:

V.CPM EUR:

 90.520

 452.600

 57 (78 USD) 

V.PUB EUR:

V.PUB USD:

País:

 249

 339

 España
http://www.diariodeferrol.com/extarticulo/espana/defensa-infanta-cristina-pide-sobreseimiento-caso-noos/20141210224809221020.html

1



La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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Introduce el texto que aparece en la imagen:
Acepto el aviso legal

Los comentarios reflejan las opiniones de los lectores, no de El Día de
Valladolid.
No se aceptarán comentarios que puedan ser considerados difamatorios,
injuriantes o contrarios a las leyes españolas
No se aceptarán comentarios con contenido racista, sexista, homófobo o que
puedan interpretarse como un ataque hacia cualquier colectivo o minoría por su
nacionalidad, el sexo, la religión, la edad o cualquier tipo de discapacidad
física o mental.
Los comentarios no podrán incluir amenazas, insultos, ni ataques personales a
otros participantes.
El Día de Valladolid se reserva el derecho a eliminar cualquier comentario
considerado fuera de tema.
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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Introduce el texto que aparece en la imagen:
Acepto el aviso legal

Los comentarios reflejan las opiniones de los lectores, no de La Tribuna de
Toledo.
No se aceptarán comentarios que puedan ser considerados difamatorios,
injuriantes o contrarios a las leyes españolas
No se aceptarán comentarios con contenido racista, sexista, homófobo o que
puedan interpretarse como un ataque hacia cualquier colectivo o minoría por su
nacionalidad, el sexo, la religión, la edad o cualquier tipo de discapacidad
física o mental.
Los comentarios no podrán incluir amenazas, insultos, ni ataques personales a
otros participantes.
La Tribuna de Toledo se reserva el derecho a eliminar cualquier comentario
considerado fuera de tema.
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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Introduce el texto que aparece en la imagen:
Acepto el aviso legal

Los comentarios reflejan las opiniones de los lectores, no de La Tribuna de
Ciudad Real.
No se aceptarán comentarios que puedan ser considerados difamatorios,
injuriantes o contrarios a las leyes españolas
No se aceptarán comentarios con contenido racista, sexista, homófobo o que
puedan interpretarse como un ataque hacia cualquier colectivo o minoría por su
nacionalidad, el sexo, la religión, la edad o cualquier tipo de discapacidad
física o mental.
Los comentarios no podrán incluir amenazas, insultos, ni ataques personales a
otros participantes.
La Tribuna de Ciudad Real se reserva el derecho a eliminar cualquier
comentario considerado fuera de tema.
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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La defensa de la Infanta Cristina pide el
sobreseimiento
Redacción Sig lo XXI  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, ha anunciado este miércoles que su
despacho ya ha presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez
de Instrucción número 3 de Palma, José Castro, encargado del 'caso Nóos', tras
conocer el escrito de la Fiscalía que defiende que la hermana del Rey no tiene
responsabilidad penal alguna en la causa.

Roca ha hecho este anuncio tras participar en un foro de debate organizado en un
hotel madrileño por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)  que versaba sobre
la relación entre Justicia y Medios de Comunicación y en el que ha denunciado que
"la presunción de inocencia no existe en España". Ha precisado que con ello se
refería a la situación general y no de forma concreta al 'caso Nóos'.
Para el abogado, la trascendencia que se da al término imputado en nuestro país no
es la que pretendía darle el legislador --un plus de garantía ante la Justicia--, sino
que se convierte en una "precondena", algo que hay que corregir.
Preguntado al término del acto sobre sus reflexiones sobre la presunción de
inocencia Roca ha precisado que la Infanta "a veces no ha sido tratada con respeto a
esta presunción", si bien él se muestra tranquilo "porque el fiscal, que es quien tiene
la responsabilidad de mantener la acusación, no la formula".
"En todo caso la presunción de inocencia el fiscal la ha respetado, y para mí es una
satisfacción importante", ha insistido Roca, para indicar que él nunca ha puesto en
duda "ni la cualidad del juez Castro ni la cualidad especial que pueda tener el fiscal".
Sobre el contenido del escrito presentado ante el juez de Palma, Roca ha explicado
que teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal ha pedido el
sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la Infanta-, su despacho solicita
el sobreseimiento al amparo del artículo 782 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal
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(LeCrim).
Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación pública ni particular el juez
debe acordar el sobreseimiento. Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación
a este caso de la denominada "doctrina Botín", aunque él piensa que no es ésta la
alegación concreta, "esto en todo caso es a mayor abundamiento".
"Lo que hay es un artículo de la Ley que dice lo que dice, y para nosotros el hecho
de que el fiscal expresamente pida el sobreseimiento nos facilita a nosotros pedirlo y
también esperar que, lógicamente en buena Ley, esta resolución se dicte en los
términos que nosotros estimamos más acordes a derecho".
RESPONSABILIDAD CIVIL
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, Roca ha
señalado que consignarán esta cantidad para "extinguir la responsabilidad civil" y
una vez se extinga la responsabilidad penal, como hoy han pedido, "esto se habría
terminado".
Ha indicado que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá lo
hagan "mañana". "Si lo tienes que hacer lo haces, no se busca ningún impacto", ha
subrayado el jurista, para añadir que esta responsabilidad civil no operará si Iñaki
Urdangarín finalmente es absuelto en la sentencia.
PAREJA "CON MUY BUENA RELACIÓN"
La cantidad procederá de pólizas abiertas por el marido de Cristina de Borbón y
conocidas judicialmente y "todo es correcto", ha subrayado el abogado de la hermana
del Rey.
"Aquí hay una pareja que tiene muy buena relación y en la que ambos se sienten, no
tan sólo uno y otro inocentes sino que se reconocen la inocencia el uno al otro, y
esto es muy importante", ha reconocido Miquel Roca, para añadir que no ha
comentado las últimas novedades del caso con la Casa Real, puesto que él se debe a
su cliente, que es la Infanta Cristina.
Roca ha añadido que "evidentemente el juez tiene derecho a estudiar los papeles y
decidir lo que estime consecuente" si bien desde su perspectiva debe realizar una
buena crítica al escrito del fiscal, que tiene 600 folios, "porque seguro que si llega a
tener 6 dicen que no estaba trabajado".
Sobre la situación de la Infanta Roca ha manifestado que él no es un portavoz de
estados de ánimo, sino que simplemente lo que tiene que hacer es "hablar lo que
conviene a la defensa".
LA PETICIÓN CONTRA SU MARIDO "LE DEBE PESAR"
"Desde un punto de vista personal la Infanta puede tener la satisfacción de ver cómo
desde la acusación pública se sostiene lo que nosotros hemos venido defendiendo,
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que es su total inocencia, pero lógicamente desde la perspectiva de esposa la
petición contra su marido de debe pesar, y mucho", ha indicado ante la insistencia de
la prensa.
Sobre sus manifestaciones durante su intervención en la mesa redonda, en las que
ha11/12/2014 La defensa de la Infanta Cristina pide el sobreseimiento señalado que
la presión mediática "existe y puede que a veces afecte a la independencia del Poder
Judicial", Roca ha matizado que no deben ser extrapoladas al "caso Noos".
"Lo que digo pura y simplemente es que, socialmente todos somos susceptibles a la
presión, que lo que los demás opinan tiene mucho que ver, y que la relación entre la
Justicia y los medios de comunicación tiene un grado de riesgo y de conflictividad
que debe reflexionarse y debe hablarse -ha indicado-. No voy a decir en modo
alguno que aquí la presión esté jugando a favor o en contra en este caso concreto".
Por ello, cree que lo que el fiscal Pedro Horrach ha reflejado en su escrito no es "su
criterio personal, sino lo que legalmente le corresponde hacer".
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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La defensa de la Infanta solicita el
sobreseimiento de la causa contra ella
AGENCIAS  •  orig inal

El abogado de la Infanta Cristina, Miquel Roca, anunció ayer que su despacho ya ha
presentado la petición de sobreseimiento para su cliente ante el juez de Instrucción
número 3 de Palma, José Castro, encargado del caso Nóos, tras conocer el escrito de
Anticorrupción que defiende que la hermana del Rey no tiene responsabilidad penal
alguna en la causa.
El letrado explicó que, teniendo en cuenta la actual situación procesal -el fiscal
Pedro Horrach ha pedido el sobreseimiento y tampoco formula acusación contra la
Infanta-, solicitan la desimputación al amparo del artículo 782 de la Ley de
Enjuiciamiento Criminal. Dicho precepto señala que cuando no hubiere acusación
pública ni particular, el juez debe acordar el sobreseimiento.
Según Roca, algunos medios hablan de la aplicación de la denominada doctrina
Botín, aunque él piensa que no es ésta la alegación concreta, «esto en todo caso es a
mayor abundamiento».
Sobre la fianza de 587.413 euros que según la Fiscalía podría tener que llegar a
hacer frente Cristina de Borbón en concepto de responsabilidad civil, el letrado
señaló que consignarán esta cantidad para «extinguir la responsabilidad civil» y una
vez finalice la responsabilidad penal, como han pedido, « se habría terminado». En
esta línea, remarcó que no tiene prisa por depositar la citada cantidad, si bien quizá
lo hagan «mañana» (por hoy).
En un foro de debate organizado por el Consejo General de la Abogacía  (CGAE)
que versaba sobre la relación entre Justicia y medios de comunicación, el jurista
denunció que «la presunción de inocencia no existe en España», aunque precisó que,
al menos, el fiscal sí la ha respetado. «Para mí es una satisfacción importante»,
indicó sobre esta cuestión.
«Criterios y criterios». Por otro lado, el magistrado instructor del caso Nóos
manifestó, a su llegada a los Juzgados de Vía Alemania de Palma, que «nunca» ha
pensado que la Infanta Cristina se encuentre en una posición de indefensión, tal y
como alega la Fiscalía Anticorrupción, que solicitó el pasado martes el archivo de la
imputación de la Duquesa al recriminar que únicamente se le acuse en base a
«sospechas». «Hay criterios y criterios», recalcó Castro.
Cuestionado sobre cuándo dictará el auto en el que abra juicio oral de la causa y
resuelva si envía al banquillo a la hermana de Felipe VI, el juez apuntó que «lo antes
posible, pero no puedo aventurar una fecha». De hecho, subrayó que ello «dependerá
de la complejidad» de los escritos de calificación que las acusaciones le han
entregado, en los que concretan las penas que solicitan para los inculpados del caso.
> Haz tu comentario
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El Consejo General de la AbogacÃ a suscribe el
Convenio sobre Transparencia
orig inal

Carlos Carnicer ,  presidente del Consejo General de la Abogacía , y Jesús Lizcano,

presidente de Transparencia Internacional España (TI-España),  firmarán hoy
miércoles 10 de diciembre, el Convenio sobre Transparencia entre el Consejo
General de la Abogacía Española   y Transparencia Internacional España.

Con la firma de este Convenio, el Consejo General de la Abogacía, institución que
agrupa a 83 Colegios de Abogados de toda España, asume de forma voluntaria una
serie de compromisos sobre transparencia, tanto en cuanto a su política de
funcionamiento como a una amplia serie de informaciones sobre la institución y sus
actividades, ocupándose TI-España de asesorarle en estas materias y verificar
periódicamente la implementación efectiva de sus contenidos.
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La Abogacía crea su Portal de Transparencia y
firma un acuerdo con TI-España para ofrecer
más información a la sociedad
orig inal

TI-España evaluará anualmente el grado de cumplimiento por la Abogacía de los
compromisos suscritos en el convenio
El presidente del Consejo General de la Abogacía Española,  Carlos Carnicer,  y el
presidente de Transparencia Internacional-España (TI-España), Jesús Lizcano, han
firmado esta tarde un convenio marco de colaboración para lograr una mayor
transparencia en el funcionamiento de las corporaciones de derecho público y
garantizar el cumplimiento del principio de rendición de cuentas.
Con la firma de este Convenio, el Consejo General de la Abogacía, institución que
agrupa a los 83 Colegios de Abogados de toda España, asume de forma voluntaria
una serie de compromisos sobre transparencia, tanto en cuanto a su política de
funcionamiento como a una amplia serie de informaciones sobre la institución y sus
actividades, ocupándose TI-España de asesorarle en estas materias y verificar
periódicamente la implementación efectiva de sus contenidos.
Durante la rúbrica del Convenio, Carnicer ha afirmado que “para la Abogacía es un
orgullo la firma del Acuerdo alcanzado con TI-España” y ha recordado que la
transparencia “ha sido y es una conducta habitual de esta institución”. Por su parte,
Lizcano ha destacado la importancia de que la Administración del Estado haya
puesto en marcha su Portal de Transparencia, pero ha recordado la necesidad de que
“las 18.000 administraciones públicas cumplan esta norma”.
La entidad presidida por Jesús Lizcano se compromete a colaborar y asesorar a la
Abogacía en el diseño de programas de transparencia, rendición de cuentas y buena
gobernanza en el ámbito de las competencias del Consejo General de la Abogacía.
Además, TI-España evaluará anualmente el grado de cumplimiento por la Abogacía
de los compromisos asumidos en el Convenio, modificando y/o ampliando en su caso
–siempre en colaboración con el Consejo- los contenidos sujetos a publicidad activa
e indicadores relacionados.
PORTAL DE TRANSPARENCIA DE LA ABOGACÍA ESPAÑOLA
El Consejo General de la Abogacía Española  ha puesto en marcha -desde ayer
martes- su Portal de Transparencia de la Abogacía en cumplimiento de lo dispuesto
en la Ley 19/2013 de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Buen
Gobierno.
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En el Portal de Transparencia de la Abogacía –accesible en el siguiente enlace- los
ciudadanos interesados en acceder a la información de la Abogacía pueden conocer
la estructura y diversas actividades del Consejo General, la información sobre
convenios, contratos y actividad presupuestaria, así como la Memoria Anual de la
Abogacía.
Con la puesta en marcha de este Portal de Transparencia, la Abogacía –como indica
Carnicer- “deja constancia de nuestra voluntad de actuar al lado de la norma” y se da
continuidad a una tradición del Consejo General de la Abogacía Española:  apostar
por la transparencia y acceso de los ciudadanos a la información del Consejo.
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El obispo Aguirre y el padre Gazzera, misioneros
en África, premiados por los abogados españoles
relig ion en Libertad  •  orig inal

El obispo Aguirre y el padre Gazzera, misioneros
en África, premiados por los abogados españoles
Este jueves 11 de diciembre en Madrid tiene lugar la entrega del Premio Derechos
Humanos de la Abogacía a dos misioneros, el español Juan José Aguirre y el
italiano Antonio Gazzera,  ambos destinados en la República Centroafricana, “donde
ayudan a los más desfavorecidos y luchan para mejorar su presente y su futuro”.
Se trata de un premio que concede el Consejo General de la Abogacía Española
a través de la Fundación Abogacía ( www.abogacia.es/fundacion).
El Jurado de este premio, que llega a su XVI edición, ha concedido el premio a los
misioneros en la categoría de Personas.
Juan José Aguirre, cordobés, es misionero comboniano y obispo de Bangassou,
en la República Centroafricana,  país al que llegó hace 29 años y es conocido
como “el obispo de los pobres”. [Se le puede ayudar desde
www.fundacionbangassou.com]
Aurelio Gazzera, misionero carmelita italiano, vive desde hace 22 años en este país
africano. Salvó la vida a miles de cristianos, que se refugiaron en su parroquia
escapando de la violencia desencadenada por los rebeldes del grupo Seleka. Ahora
su misión es un campo de refugiados improvisado, donde han encontrado acogida
cerca de 2.500 musulmanes amenazados por las turbas callejeras.
[Cuenta sus experiencias en español en este blog].
Otros premiados
En la categoría de Instituciones, el Premio Derechos Humanos de la Abogacía
Española recayó en la Ciudad Escuela de los Muchachos,  que, “desde su
fundación en 1970, ha acogido a miles de niños, niñas y jóvenes en situación de
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riesgo y desventaja social, con el objetivo de darles protección, educación y para
facilitar su integración social para evitar su exclusión”.
Por su parte, el Jurado concedió el premio en la categoría de Medios de
Comunicación al periodista Henrique Cymerman,  corresponsal de La Vanguardia
y Mediaset en Oriente Medio, por su mediación en el encuentro entre el presidente
israelí Shimon Peres y el palestino Mahmud Abbas con el Papa Francisco, celebrado
en El Vaticano.
El viaje del Papa Francisco a Tierra Santa tuvo lugar del 24 al 26 de mayo de 2014.
Henrique Cymerman fue quien le sugirió el encuentro entre Mahmud Abbas y Shimon
Peres, que el Pontífice propuso como “encuentro de oración” a realizarse en “su
casa”, el Vaticano, y que ambos líderes aceptaron.
Finalmente,  Íñigo Ortiz de Mendíbil, ganador del Premio Nacho de la Mata, es
fundador de la Asociación Alucinos La Salle (alucinos.lasalle.es),  entidad que
ofrece apoyo y seguimiento a menores y jóvenes de Madrid con graves carencias
afectivas y sociales y la atención a colectivos en situación de riesgo social, además
de asesoramiento psicológico, legal, sanitario y educativo y que se culmina con la
inserción sociolaboral de las personas atendidas, bien a través de puestos de trabajo
en su empresa de inserción Aluciservice, bien en otras del Programa Incorpora.
El Consejo General de la Abogacía Española  es el órgano representativo,
coordinador y ejecutivo superior de los 83 Colegios de Abogados de España y
entre sus misiones fundamentales está la ordenación del ejercicio profesional de los
abogados, velar por el prestigio de la profesión, exigir a los Colegios de Abogados
y a sus miembros el cumplimiento de los deberes profesionales y
deontológicos  y trabajar para alcanzar una Justicia más ágil, moderna y eficaz.
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La Abogacía desvela en su Portal de
Transparencia sus contratos, subvenciones y el
currículum y patrimonio de sus cargos
MADRID, 10 Dic. (EUROPA PRESS) -  •  orig inal

Firma un acuerdo con Transparencia Internacional, que asesorará y
evaluará anualmente los programas de rendición de cuentas
   El Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE)  ha estrenado su propio
Portal de Transparencia donde da a conocer la información sobre sus convenios,
contratos, subvenciones y actividad presupuestaria, y se compromete a publicar el
currículum vitae de los aspirantes a ocupar un cargo discrecional o una relación
"sucinta" del valor económico del patrimonio de los consejeros en el momento de su
toma de posesión y su cese.
   Este Portal, accesible desde ayer en www.ventanillaunicaabogados.org, da
cumplimiento a la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Buen
Gobierno con el objetivo de que los ciudadanos y abogados puedan conocer de
primera mano la estructura, actividades, agenda o memoria anual de la Abogacía.
   Para el presidente del Consejo General de la Abogacía, Carlos Carnicer,  la
plataforma deja constancia de la voluntad de la institución de "actuar al lado de la
norma" y da continuidad a su apuesta por la transparencia y acceso de los ciudadanos
a la información del Consejo.
   El Consejo se ha comprometido también a elaborar y dar publicidad de forma
"clara, comprensible y reutilizable" la información estadística sobre el grado de
satisfacción, cumplimiento y calidad de sus servicios; a fomentar la participación de
colectivos interesados en proyectos de ley o disposiciones siempre que los plazos lo
permitan; o a incluir una ficha individualizada de cada uno de los consejeros del
CGAE.

FIRMA DE CONVENIO
   Carnicer y el presidente de Transparencia Internacional-España (TI-España), Jesús
Lizcano, han firmado esta miércoles un convenio marco de colaboración para lograr
una mayor transparencia en el funcionamiento de las corporaciones de derecho
público y garantizar el cumplimiento del principio de rendición de cuentas.
   Con la firma de este Convenio, el Consejo General de la Abogacía, institución que
agrupa a los 83 Colegios de Abogados de toda España, asume de forma voluntaria
una serie de compromisos sobre transparencia, tanto en cuanto a su política de
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funcionamiento como a una amplia serie de informaciones sobre la institución y sus
actividades, ocupándose TI-España de asesorarle en estas materias y verificar
anualmente la implementación efectiva de sus contenidos.
   Durante la rúbrica del Convenio, Carnicer ha afirmado que "para la Abogacía es un
orgullo la firma del Acuerdo alcanzado con TI-España" y ha recordado que la
transparencia "ha sido y es una conducta habitual de esta institución".
   Por su parte, Lizcano ha destacado la importancia de que la Administración del
Estado haya puesto en marcha su Portal de Transparencia, pero ha recordado la
necesidad de que "las 18.000 administraciones públicas cumplan esta norma".
Sigue a @ep_nacional
ESTUDIANTES CON ORDENADOR
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La Administración del Estado, el CGPJ,
Tribunal de Cuentas y CGAE, impulsan sus
portales de Transparencia
orig inal

El acuerdo firmado por Carlos Carnicer,  presidente del Consejo General de la
Abogacía Española,  y Jesús Lizcano, presidente de Transparencia Internacional-
España (TI-España), permite ofrecer una amplia serie de informaciones sobre la
institución y sus actividades
Y llegó el fatídico 10 de diciembre. Es fecha marcada en rojo en todos los
calendarios supone la entrada en vigor de la Ley de Transparencia en nuestro país y
a su vez el desarrollo de diferentes portales informativos. Del general, impulsado
desde la Administración del Estado al que se accede a través de DNI y claves,
http://transparencia.gob.es/, el ciudadano también puede consultar otras webs abiertas
ahora al ciudadano en general. Primero fue el CGPJ, quien a primeros del mes de
julio nos presentó su Portal de Transparencia http://goo.gl/b24Jzk, mas tarde el
Tribunal de Cuentas, http://goo.gl/WBCskR  con su ánimo de buscar un canal de
comunicación con el ciudadano. Y desde este martes tras el acuerdo que han suscrito
el presidente del Consejo General de la Abogacía Española,  Carlos Carnicer,  y el
presidente de Transparencia Internacional-España (TI-España), Jesús Lizcano, lograr
una mayor transparencia en el funcionamiento de las corporaciones de derecho
público y garantizar el cumplimiento del principio de rendición de cuentas. accesible
aqui.
Con la firma de este Convenio, el Consejo General de la Abogacía, institución que
agrupa a los 83 Colegios de Abogados de toda España, asume de forma voluntaria
una serie de compromisos sobre transparencia, tanto en cuanto a su política de
funcionamiento como a una amplia serie de informaciones sobre la institución y sus
actividades, ocupándose TI-España de asesorarle en estas materias y verificar
periódicamente la implementación efectiva de sus contenidos.
Durante la rúbrica del Convenio, Carnicer ha afirmado que “para la Abogacía es un
orgullo la firma del Acuerdo alcanzado con TI-España” y ha recordado que la
transparencia “ha sido y es una conducta habitual de esta institución”.  De esta
manera recordó la proactividad de la entidad en la difusión de material
medioambiental tras suscribir el acuerdo de Aarhus. Por su parte, Lizcano destacó la
importancia de que la Administración del Estado haya puesto en marcha su Portal de
Transparencia, pero ha recordado la necesidad de que “las 18.000 administraciones
públicas cumplan esta norma”.  A  su juicio, parece notable una indudable correlación
entre pobreza y corrupción en muchos países asolados por la segunda.
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La entidad presidida por Jesús Lizcano se compromete a colaborar y asesorar a la
Abogacía en el diseño de programas de transparencia, rendición de cuentas y buena
gobernanza en el ámbito de las competencias del Consejo General de la Abogacía.
Además, TI-España evaluará anualmente el grado de cumplimiento por la Abogacía
de los compromisos asumidos en el Convenio, modificando y/o ampliando en su caso
–siempre en colaboración cron el Consejo- los contenidos sujetos a publicidad activa
e indicadores relacionados.
Portal de transparencia de la abogacía española
El Consejo General de la Abogacía Española  ha puesto en marcha -desde ayer
martes- su Portal de Transparencia de la Abogacía en cumplimiento de lo dispuesto
en la Ley 19/2013 de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Buen
Gobierno.
En el Portal de Transparencia de la Abogacía- los ciudadanos interesados en acceder
a la información de la Abogacía pueden conocer la estructura y diversas actividades
del Consejo General, la información sobre convenios, contratos y actividad
presupuestaria, así como la Memoria Anual de la Abogacía.
Con la puesta en marcha de este Portal de Transparencia, la Abogacía –como indica
Carnicer- “deja constancia de nuestra voluntad de actuar al lado de la norma” y se da
continuidad a una tradición del Consejo General de la Abogacía Española:  apostar
por la transparencia y acceso de los ciudadanos a la información del Consejo,
Este miércoles 10 de diciembre entra al fin en vigor la ley 19/2013 de transparencia,
acceso a la información pública y buen gobierno. El preámbulo de esta ley dice así:
“Solo cuando los ciudadanos pueden conocer cómo se toman las decisiones que les
afectan, cómo se manejan los fondos públicos o bajo qué criterios actúan nuestras
instituciones podremos hablar de que los poderes públicos comienzan a responder a
una sociedad que es crítica, exigente, y que demanda participación. Los países con
mayores niveles en materia de transparencia y normas de buen gobierno cuentan con
instituciones más fuertes, que favorecen el crecimiento económico y el desarrollo
social”.
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La Abogacía desvela en su Portal de
Transparencia sus contratos, subvenciones y el
currículum y patrimonio de sus cargos
orig inal

10.12.14 | 18:34h. EUROPA PRESS | MADRID

Firma un acuerdo con TransparenciaInternacional, que asesorará y evaluaráanualmente los programas de rendición decuentas
El Consejo General de la Abogacía Española  (CGAE)  ha estrenado su propio Portal
de Transparencia donde da a conocer la información sobre sus convenios, contratos,
subvenciones y actividad presupuestaria, y se compromete a publicar el currículum
vitae de los aspirantes a ocupar un cargo discrecional o una relación "sucinta" del
valor económico del patrimonio de los consejeros en el momento de su toma de
posesión y su cese.
Este Portal, accesible desde ayer en www.ventanillaunicaabogados.org, da
cumplimiento a la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Buen
Gobierno con el objetivo de que los ciudadanos y abogados puedan conocer de
primera mano la estructura, actividades, agenda o memoria anual de la Abogacía.
Para el presidente del Consejo General de la Abogacía, Carlos Carnicer,  la
plataforma deja constancia de la voluntad de la institución de "actuar al lado de la
norma" y da continuidad a su apuesta por la transparencia y acceso de los ciudadanos
a la información del Consejo.
El Consejo se ha comprometido también a elaborar y dar publicidad de forma "clara,
comprensible y reutilizable" la información estadística sobre el grado de satisfacción,
cumplimiento y calidad de sus servicios; a fomentar la participación de colectivos
interesados en proyectos de ley o disposiciones siempre que los plazos lo permitan;
o a incluir una ficha individualizada de cada uno de los consejeros del CGAE.
FIRMA DE CONVENIO
Carnicer y el presidente de Transparencia Internacional-España (TI-España), Jesús
Lizcano, han firmado esta miércoles un convenio marco de colaboración para lograr
una mayor transparencia en el funcionamiento de las corporaciones de derecho
público y garantizar el cumplimiento del principio de rendición de cuentas.
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Con la firma de este Convenio, el Consejo General de la Abogacía, institución que
agrupa a los 83 Colegios de Abogados de toda España, asume de forma voluntaria
una serie de compromisos sobre transparencia, tanto en cuanto a su política de
funcionamiento como a una amplia serie de informaciones sobre la institución y sus
actividades, ocupándose TI-España de asesorarle en estas materias y verificar
anualmente la implementación efectiva de sus contenidos.
Durante la rúbrica del Convenio, Carnicer ha afirmado que "para la Abogacía es un
orgullo la firma del Acuerdo alcanzado con TI-España" y ha recordado que la
transparencia "ha sido y es una conducta habitual de esta institución".
Por su parte, Lizcano ha destacado la importancia de que la Administración del
Estado haya puesto en marcha su Portal de Transparencia, pero ha recordado la
necesidad de que "las 18.000 administraciones públicas cumplan esta norma".
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